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Переговоры между Правительственными Делегациями 
Советского Союза и Германской Демократической Республики

№ 6 (101141 Среда, 9 января 1957 года.

7 января 1957 года в Москве, в Кремле продолжалюь переговоры Правнтель- 
ственных Делегаций Советского Союза и Германской Демократической Республики 
по вопросу о мерах по дальнейшему развитию и укреплению дружественных отно
шений между Советским Союзом и Германской Демократической Республикой.

Во время переговоров, протекавших в дружественной, сердечной обстановке, 
продолжался обмен мнениями по вопросам, интересующим обе стороны. Единодушно

был принят текст Заявления Правительственных Делегаций Советского Союза н 
Германской Демократической Республики об итогах переговоров.

Премьер-Министр ГДР Отто Гротеволь и Председатель Совета Министров СССР 
П. А. Булганин в своих заключительных выступлениях выразили полное удовлет
ворение результатами переговоров и обменялись дружественными пожеланиями.
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Б соответствии с договоренностью между Правительством Союза Советских 
Социалистических Республик и Правительством Германской Демократической Рес
публики с 3 по 8 января 1957 года в Москве находилась Правительственная Де
легация ГДР во главе е Премьер-Министром Отто Гротеволем.

В состав Правительственной Делегации Германской Демократической Республи
ки входили: Первый заместитель Председателя Совета Министров, Первый секретарь 
ПК СЕПГ В. Ульбрихт, заместитель Председателя Совета Министров, Председатель 
Христианско-демократического союза 0. Пушке, заместитель Председателя Совета 
Министров и Министр иностранных дел, Председа’црль Национально-демократической 
партии Германии Л. Больц, заместитель Председателя Совета Министров, Председа
тель Либерально-демократической партии Германии Г. Лох, заместитель Председа
теля Совета Министров, заместитель Председателя Демократической крестьянской 
партии Германии П. Шольц, заместитель Председателя Совета Министров и Министр 
внешней и внутригерианской торговли, член Политбюро ЦК СЕПГ Г. Рау, замести
тель Председателя Совета Министров, член Политбюро ЦК СЕПГ Ф. Эльснер, заме
ститель Председателя Совета Министров и Председатель Госплана, кандидат в чле
ны Политбюро ЦК СЕПГ Б. Лейшнер, Первый заместитель Председателя Народной 
Палаты, ч.тен Политбюро ЦК СЕПГ Г. Матери, член Политбюро ЦК СЕПГ, Секретарь 
ЦК СЕПГ К. Шцрдеван, кандидат в члены Политбюро ЦК СЕПГ, Первый секретарь 
окружного комитета СЕПГ Большого Берлина А. Нейманн, Чрезвычайный и Полно
мочный Посйл ГДР в СССР И. Кёниг.

KpoMQ, того, с Немецкой Стороны в переговорах приняли участие: Министр 
финанс/)в ГДР В. Румпф, заместители Председателя Госплана ГДР Г. Мейзер, В. Хи- 
ке, Г̂  Хенке, Э. Миллер, Э. Яшке, член ЦК СЕПГ, Заведующий отделом ЦК СЕПГ 
П. Фернер, Заведующий отделом печати МИД ГДР В. Кизеветтер и другие советники 
а  эксперты.

С Советской Стороны в переговорах участвовала Правительственная Делегация 
СССР во главе с Председателем Совета Министров СССР Н. А̂. Булганиным. В состав 
Правительственной Делегации СССР входили: член Президиума Верховного Совета 
СССР, Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Первые заместители Предсе)1ателя 
Совета Министров СССР А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, Министр 
иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов.

Кроме того, с Советской Стороны в переговорах приняли участие: Председа
тель Госплана СССР Н. К. Байбаков. Министр финансов СССР А. Г. Зверев, Министр 
культуры СССР Н. А. Михайлов, Начальник Главного управления по делам эконо
мических связей К. И. Коваль, заместители Министра иностранных дел СССР
B. А. Зорин и А. В. Захаров, заместитель Министра внешней торговли СССР
C. А. Борисов, заместитель Министра культуры СССР С. В. Кафтанов, Чрезвычай
ный и Полномочный Посол СССР в ГДР Г. М. Пушкин, член Коллегии МИД СССР 
Д.- Ф. Ильичев, Заведующий 3-м Европейским отделом МИД СССР И. И. Ильичев, 
заместитель Заведующего 3-м ЕвроИейским отделом МИД СССР А. М. Александров 
и другие советники и эксперты.

Встречи, беседы и переговоры проходили в духе сердечной откровенности и 
большой дружбы.

Во время своего пребывания в Москве Правительственная Делегация Герман
ской Демократической Республики была принята Председателем Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Ворошиловым.

В ходе всестороннего и широкого обмена мнениями выявилось полное единство 
взглядов Правительства Советского Союза и Правительства Германской Демократи
ческой Республики в оценке современного международного положения и отдельных 
международных событий.

Обе Стороны отмечают, что наступившее после Женевского совещания четырех 
держав смягчение напряженности на международной арене, которого так желали 
миролюбивые народы, было сильно подорвано в результате происков агрессивных 
кругов некоторых держав. События, имевшие место в последние месяцы, —  импе
риалистическая агрессия против египетского народа, организация контрреволюцион
ного путча в Венгрии и в связи с этим развязывание наступления реакции на пар
тии и профсоюзы рабочего класса во многих капиталистических странах —  вызва
ли новое напряжение в международных отношениях и возвращение некоторых им
периалистических государств к методам «холодной войны».

Правительство Советского Союза и Правительство Германской Демократической 
Республики заявляют,' что незыблемой основой внешней политики обоих государств 
является активная борьба за укрепление мира и мирное сосуществование государств, 
независимо от их социального строя и установление доверия между ними. Оба Пра
вительства признают необходимость бдительно следить за происками тех кругов, 
которые не заинтересованы в смягчении международной напряженности, которые 
ставят свои узкие интересы выше жизненных интересов народов по обеспечению 
мира И безопасности, и разоблачать подрывные действия врагов мира. Они готовы 
объединить свои усилия с усилиями всех других миролюбивых государств в борьбе 
за дело мира и прогресса.

Стороны обсудили положение на Б.тижнем и Среднем Востоке, создавшееся в 
результате военного нападения Англии, Франции и Израиля на Египет. Они с удов
летворением отмечают, что решительное сопротивление египетского народа и спло
чение всех миролюбивых сил, решительно выступивших в поддержку Египта, от
стаивающего свою независимость, свою национальную честь, привели к прекраще
нию агрессивной войны против Египетского государства. Все это является круп
ным успехом народа Египта и сил мира во всем мире

Вместе е тем, они отметили, что империалистические круги Соединенных Шта
тов Америки стремятся воспользоваться ослаблением позиций Англии и Франции в 
этом районе для того, чтобы под флагом «помощи» навязать народам Ближнего 
и Среднего Востока новые формы колониального экономического и политического 
порабощения. Именно этим целям служит так называемая «доктрина Эйзенхауэра», 
которая изложена в послании американского президента конгрессу от 5 января сего 
года. Эта «доктрина» предназначена для того, чтобы помочь американским моно
полистам захватить ключевые позиции в экономике стран Ближнего и Среднего 
Востока, прибрать к рукам национальные богатства этих стран. Но дело этим 
не ограничивается. «Доктрина Эйзенхауэра» предусматривает предоставление пре
зиденту права прямого военного вмешательства в дела стран Ближнего и Среднего 
Востока путем посылки туда американских вооруженных сил. Таким образом, речь 
идет о попытке заранее оправдать агрессивные действия американских империали
стов, направленные на то. чтобы вновь надеть на народы Востока ярмо колониаль
ного гнета.

Эти новые планы правящих кругов США в отношении Ближнего и Среднего 
Востока не могут не привести к обострению положения в этом районе и таят в 
себе серьезную угрозу не только для народов стран Востока, но и для дела поддер
жания мира вообще.

Правительство СССР и Правительство ГДР заявляют о своей готовности содей
ствовать всестороннему расширению делового сотрудничества со странами Ближнего 
и Среднего Востока, ведущими справедливую борьбу за свою свободу и националь
ную независимость. При этом они исходят из того, что такое сотрудничество долж
но осуществляться на основе полного равноправия сторон и взаимной выгоды без 
каких бы то ни было условий, ущемляющих суверенитет той или иной стороны. 
Хотя империалистическая агрессия против египетского народа потерпела провал, 
однако опасность войны еще нельзя считать окончательно устраненной. Оба Пра
вительства поддерживают как требование Египетской Республики о наказании ви
новников агрессии и насилий, так и законные претензии египетского народа о воз
мещении убытков, причиненньщ государствами, развязавшими войну против Египта,

События в Венгрии были широко задуманным реакцией планом уничтожить 
народную власть и восстановить господство хортистско-фашистского режима. Речь 
шла не только о судьбах народной власти в Венгрии и достижений народно-демо
кратического строя, но и о судьбах мира в Европе. Подавление контрреволюции 
здоровыми демократическими силами Венгрии с помошью советских войск, оказан
ной по просьбе Венгерского Революционного Рабоче-Крестьянского Правительства, 
было в интересах венгерских трудящихся и в интересах всех миролюбивых народов 
Европы, так как оно положило конец белому террору и предотвратило опасность 
создания плацдарма агрессии в Европе.

В настоящее время, после серьезных поражений международного заговора 
реакционных сил против мира и демократии, имеются необходимые объективные 
предпосылки для продолжения политики ослабления напряженности и укрепления 
мира между народами.

I I
Стороны обменялись мнениями по проблеме разоружения, решение которой 

имело бы важнейшее значение для сохранения и обеспечения мира во всем мире. 
Было с сожалением отмечено, что конкретные предложения, которые содержатся 
в Заявлении СССР по вопросу о разоружении и уменьшении международной напря
женности от 17 ноября 1956 года, пока не встретили надлежащей поддержки со 
стороны западных держав, хотя эти предложения представляют собой хорошую ба
зу для переговоров. Эго следует тем более подчеркнуть, что в ряде отношений эти 
предложения разработаны с учетом пред.южений западных держав.

Со своей стороны Правительство Советского Союза и Правительство Герман
ской Демократической Республики уже приняли практические меры в области 
разоружения.

СССР сократил свои вооруженные силы на 1 млн. 840 тыс. человек.
Германская Демократическая Республика сократила свою армию на 30 тыс. 

человек, .ограничила численность своих вооруженных сил 90 тысячами человек и 
отказалась от введения воинской повинности.

Обе Стороны придерживаются той точки зрения, что решение проблемы 
разоружения по этапам является целесообразным и многообещающим. Первым эта
пом решения этого вопроса могло бы быть немедленное запрещение новых испы
таний атомного и водородного оружия, чего требует все человечество, усматривая 
серьезную опасность в продолжении таких испытаний.

Частичным решением вопроса о разоружении могло бы быть создание зоны 
ограниченных вооружений в Европе, которая включала бы обе части Германии.

Правительство Германской Демократической Республики согласно с предложе
нием Правительства СССР о том, чтобы соответствующее соглашение между госу
дарствами о разоружении предусматривало создание на началах взаимности конт
рольных постов в крупных портах, на железнодорожных узлах и на аэродромах, 
и готово содействовать предложенному Советским Союзом решению вопросов, свя
занных с планом воздушной инспекции.

Правительство Советского Союза согласно с точкой зрения Правительства Гер
манской Демократической Республики, что Парламенты и Правительства ГДР и 
ФРГ, а также организации миролюбивого немецкого населения, наделенные обшир
ными полномочиями контроля над всеми военными вопросами и всем военным про
изводством, должны принимать участие во взаимном контроле за выполнением 
соглашений о разоружении, которые будут заключены между государствами, воору
женные силы которых находятся на территории Гер1гании.

, Стороны убеждены в том, что соглашения об ограничении вооруженных сил 
и вооружений, о запрещении оружия массового уничтожения, о ликвидации воен^ 
ных баз на чужих территориях в Европе, а также о существенном сокращении 
вооруженных сил США, Англии, Франции и СССР в Германии явились бы крупным 
вкладом в дело уменьшения международной напряженности и установления доверия 
между государствами.

Правительство Советского Союза и Правительство Германской Демократической 
Республики пришли к единодушному мнению, что создание системы коллективной 
безопасности в Европе, в которую входили бы оба германских государства до их 
воссоединения на мирной и демократической основе, отвечает жизненным интере
сам всех европейских народов.

Такая система общеевропейской безопасности, в отличие от теперешнего поло
жения, когда в Европе существуют противопоставленные друг другу военные груп
пировки, превратила бы европейский континент в надежную крепость мира не 
только в Европе, но и во всем мире.

Создание общеевропейской организации по мирному использованию атомной 
энергии, которое обе Стороны горячо поддерживают, явилось бы значительным ша
гом в деле сближения и укрепления доверия между государствами и отвечало бы их 
уси.тиям в деле обеспечения мира в Европе. Кроме этого, такая организация облег
чила бы решение вопроса о полном запрещении и ликвидации оружия массового 
уничтожения.

Использование атомной энергии в мирных целях содействовало бы повышению 
жизненного уровня трудящихся в европейских государствах.

Правительство Германской Демократической Республики приветствует предло
жение Правительства СССР о созыве Всемирной экономической конференции, а 
также о создании Всемирной Торговой организации и заявляет о своей готовности 
сотрудничать в деле расширения и углубления международных торговых отношений.

I I I
Обе Делегации с удовлетворением констатируют, что братская дружба между 

Советским Союзом и Германской Демократической Республикой, покоящаяся на 
прочной и непоколебимой основе общности интересов народов обоих государств в 
деле социалистического строительства и обеспечения мира, развивалась на по,1 ьзу 
как СССР, так и ГДР. Изложенньге в Договоре об отношениях между Советским 
Союзом и Германской Демократической Республикой от 20 сентября 1955 года 
обязательства обеих Сторон развивать их отношения на основе принципов по.лного 
равноправия, взаимного уважения суверенитета и невмешательства во внутренние 
дела последовательно соблюдались.

Правительства обоих государств заявляют, что указанные принципы и впредь 
будут являться непоколебимой основой их взаимных отношений. Постоянное соблю
дение. этих важных принципов, нашедших свое выражение в Декларации Прави
тельства СССР от 30 октября 1956 года об основах развития и дальнейшего укреп
ления дружбы и сотрудничества между Советским Союзом и другими социалистиче
скими государствами, будет способствовать дальнейшему укреплению дружбы и 
сотрудничества между Советским Союзов и Германской Демократической Республи
кой, так как они соответствуют интересам обоих государств.

Обе Стороны на основе указанных принципов откровенно обсудили и со взаим
ного согласия урегулировали ряд политических и экономических вопросов, возник
ших из развития взаимоотношений между СССР и Германской Демократической 
Республикой

Обе Стороны обсудили вопросы, связанные с временным пребыванием, на осно
ве существующих международных договоров и соглашений, советских войск на 
территории ГДР. Была достигнута договоренность о том, что в ближайшее время в 
соответствии с Договором между СССР и ГДР от 20 сентября 1955 года будет за
ключено соглашение, урегулирующее вопросы, возникающие в связи с размеще
нием советских войск на территории ГДР, в частности, вопросы юрисдикции по 
уголовным и гражданским делам, вопросы, свя.ззнные с использованием жилых и 
служебных помещений, занимаемых советскими воинскими частями в ГДР, о поряд
ке использования линий и средств связи и средств сообщений, принадлежащих 
ГДР и др.

По предложению Делегации ГДР Стороны обменялись мнениями по вопросам 
осуществления Германской Демократической Республикой своих суверенных прав в 
воздушном пространстве ГДР. Стороны единодушны в том, что существующие че
тырехсторонние соглашения об использовании самолетами США, Англии и Фран
ции воздушных коридоров между Берлином и Западной Германией имегот времен
ный и ограниченный характер и не затрагивают принципа признания суверените
та ГДР в ее воздушном пространстве.

Обе Стороны согласились о том, что в ближайшее время между Советским 
Союзом и Германской Демократической Республикой будет заключена консульская 
конвенция, определяющая взаимные права Сторон на открытие консульских учреж
дений, права, привилегии и преимущества консулов, а также их деятельность по 
защите прав и интересов граждан Своей страны.

Стороны признали также целесообразным заключение в ближайшее время со
глашения о правовой помощи по гражданским и уголовным делам в целях развития 
сотрудничества в области защиты личных прав и интересов граждан обеих стран.

Оба Правительства с удовлетворением констатируют, что широкое сотрудниче
ство между СССР и ГДР в области культуры, искусства, науки и техники успешно 
развивается на основе полного равноправия, что соответствует интересам народов 
обеих стран. Была достигнута договоренность о том, что в ближайшее время будет 
рассмотрен вопрос об обмене специалистами в интересах дальнейшего расширения 
научно-технического сотрудничества между обоими государствами.

Стороны заявили о своей готовности рассмотреть вопросы, связанные с воз
вращением на взаимной основе культурных ценностей (произведений искусства, 
архивных материалов и т. п.) с тем, чтобы завершить начатое по инициативе Со
ветского Правительства урегу.тирование подобных вопросов, возникших во время 
войны.

В соответствии с высказанными Правительственной Делегацией Германской 
Демократической Республики пожеланиями Стороны договорились о взаимном содей
ствии в разрешении вопросов, связанных с переменой гражданства и выездом на 
жительство в соответствующую страну лиц, имеющих близких родственников в 
СССР или в ГДР, причем эти вопросы будут решаться по обоюдному согласию Сто
рон в интересах лиц, о котррых идет речь.

Стороны договорились принять меры к улучшению почтовой связи и обмена 
посылками между гражданами обеих страд.

Была также достигнута договоренность о том, что каждая из Сторон будет 
обеспечивать уход за обозначенными на их территории памятниками и могилами 
граждан другой Стороны.

I V
В ходе переговоров значительное место заняли вопросы экономических отноше

ний между Советским Союзом -и Германской Демократической Республикой. Было 
отмечено, что экономическое сотрудничество между обеими странами развивается на 
основе равенства, взаимной выгоды и братской взаимопомощи. Стороны подтверди
ли свою решимость и дальше развивать и укреплять на этой основе экономическое 
сотрудничество между Советским Союзом и Германской Демократической Респуб
ликой.

Правительство СССР и Правительство ГДР договорились значительно увеличить 
объем взаимных поставок товаров в рамках торгового договора в 1957 году. Совет
ский Союз увеличит объем поставок в ГДР в 1957 году более чем на 30 проц. по 
сравнению с объе.чом поставок 1956 года. В обмен на машины, оборудование и дру
гие товары промышленного и бытового назначения Советский Союз увеличит по
ставки в ГДР металлургического кокса, нефти, проката черных металлов, пиломате
риалов, некоторых других видов промышленного сырья и продовольствия.

 ̂ Правительство СССР согласилось также предоставить Правительству Герман
ской Демократической Республики в 1957 году кредит в свободной валюте на сум
му 340 миллионов рублей на закупки товаров, необходимых для народного хозяй
ства ГДР.

В результате состоявшегося обмена мнениями о дальнейшем развитии сотруд
ничества в направлении более широкого кооперирования между машиностроитель
ной промышленностью СССР и ГДР, Стороны договорились поручить своим эконо
мическим органам разработать предложения по данному вопросу и заключить соот
ветствующие соглашения в течение 1957 года.

F
Делегации обменялись дгнениями по германской проблеме. Обе Стороны ёдишн 

душны в том, что миролюбивое демократическое решение германской проблемы име
ло бы огромное значение как для будущего германской нации, так и для судеб 
мира в Европе. Предпосылкой для решения германского вопроса на мирной и демо
кратической основе, что должно быть в первую очередь делом самих немцев, яв
ляется взаимопонимание и сближение обоих германских государств.

Главным препятствием для воссоединения Германии как миролюбивого й демо
кратического государства является нынешний политический курс правительства 
Федеративной Республики Германии, его политика ремилитаризации, участия в 
агрессивном военном блоке —  НАТО и подавления демократических прав и свобод 
в Западной Германии.

Народы Европы, неоднократно страдавшие от агрессии германского империа
лизма, с полным правом решительно осуждают политику ремилитаризации Запад
ной Германии. Путь ремилитаризации —  это тот путь, по которому германские 
милитаристы и юнкеры уже не раз вели страну в прошлом. Он приносил неисчис
лимые жертвы и разорение народам Европы, в том числе огромные бедствия само
му германскому народу. Новая агрессия германских милитаристов повлекла бы за 
собой катастрофические последствия прежде всего для германского народа.

Введение в ФРГ воинской повинности и интенсивное создание вооруженных 
сил, ^ассигнование правительством ФРГ огромных средств на вооружение, решение 
декабрьской сессии НАТО об оснащении западногерманской армии атомным оружием 
свидетельствуют о .том, что нынешнее правительство ФРГ стремится отнюдь не к 
мирному решению вопроса воссоединения Германии. Об этом же говорят призывы 
официальных лиц ФРГ к провокациям против ГДР, попустительство и прямая 
поддержка правительством ФРГ деятельности многочисленных организаций и радио
станций на территории Западной Германии и Западного Берлина, ведущих подрыв
ную работу против ГДР, СССР, Чехословакии, Польши, Венгрии и других социали
стических государств.

Обе Стороны считают, что интересы обеспечения безопасности в Европе, равно 
как и национальные интересы немецкого народа, требуют отказа правительства 
ФРГ от курса на милитаризацию Западной Германии и достижения соглашения 
между правительствами ГДР и ФРГ по вопросам общегерманского характера, что 
открыло бы путь к окончательному урегулированию германской проблемы.

В ходе переговоров было отмечено, что миролюбивая политика ГДР является 
важным фактором укрепления мира и безопасности в- Европе и что продвижение 
ГДР по пути демократии и социализма является величайшим завоеванием немецких 
трудящихся.

Связанные союзническими обязательствами по Варшавскому договору Прави
тельство Советского Союза и Правительство Гер.манской Демократической Республи
ки заявляют, что любые попытки прибегать к насильственным методам в решении 
германского вопроса и попытки враждебными действиями подорвать народно- 
демократический строй ГДР будут пресечены.

Стороны считают своим долгом, руководствуясь принципами пролетарского 
интернационализма, всемерно содействовать укреплению единства миролюбивого со
дружества социалистических государств, важное значение для которого имеет раз
вивающаяся и крепнущая братская дружба между Советским Союзом и Германской 
Демократической Республикой.

Иосква, 7 января 1957 года.

Председатель
Совета Министров Союза Советских 

Социалистических Республик 
Н. А. БУЛГАНИН.

Премьер-Министр 
Германской Демократической 

Республики 
Отто ГРОТЕВОЛЬ.
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Великая друЖба двух великих народов
Тор:^естве1шая всгщэеча в советской столице Правительственной делегации

Китайской Народной Республики
Седьмого января советская страна шьбратсЕН, горячо встретила згрибыввшх в 

СССР по приглашению Советского правительства с дружеским визитом Премьера 
Государственного совета Китайской Народвюй Ресшуй.тики, товаряща Чжоу 9нь-лая, 
ваместителя Премьера товарища Хэ Луяа и членов Правительствеяной делегации 
КНР. Уже в Иркутске и Омске, где самолет с гостями совершал посадку, посланцы 
Китая могли убедиться, как велика и искренна дружба, которую советский народ 
потает к своему брату —  великому китайскому народу. И это естественно, ибо 
истоки этой дружбы коренятся в единстве благородных целей я  ждеало® двух на
родов, борющихся за светлое будущее —  коммунизм.

Встречать посланцев братского народа на Внуковский аэродро® собрались 
представители рабочих коллективов столицы, деятели науки и культуры, уча
щаяся молодежь. Среди встречающих —  китайские студенты, заишмагощиеся в 
вузах Москвы, я  котайскне рабочие, проходящие практику на советских пред
приятиях.

Па аэродром прибывают товарищи Н. Л  Б у э т ^ ,  К- Е. В о р о т и т е  
Л М Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. М. 3. Сабуров,
М А Суслов, Н. С. Хрущев, I .  И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, Н М. Ш в е т е

Здесь же находятся члены Правительственной делетадаи Германской Деиокра- 
тической Республики во главе с Премьер-Министром ГДР 0. Гротеволем.

Среди встречаюшщх —  Председатель Совета Министров РСФСР М. А ^ с я о ^
С ек р ет ^  ПОТУмГверховното Совета СССР А. Ф. Горкш, министры СССР я
другие официальные лица.

Встретить китайских представителей собрались 
дипломаты —  главы Посольств и Миссий, аккредитоваиные в СССР, состав Ш
тайского посольства.

У здаш я аэропорта —  все многолюднее. И вот раздается свистящий гул 
реактивных двигателей «ТУ-104». Сотни глаз устремлены на се(ребриетую маши
ну, которая быстро идет на посадку.

Из самолета выходят Премьер Государственного совета и Министр иностран
ных дел Китайской Народной Республики товарищ Чжоу Эта-лаи, заместитель 
Премьера товарищ Хэ Дун, член секретариата Центрального Ром анисти
ческой партии Китая, заместитель Министра иностраиных дед дШР товарищ 
Ван Цзя-оян и другие.

Н. А. Булганин, К. Е. Всроншлов, Н. С. Хрущев и другие советские государ
ственные деятели обмениваются ̂ с товари щ зв  Чжоу Эяь-лэем, Хэ Дувом и осталь
ными членами Правительственной делегапри КНР креаткжмн (рукшожатиязш. Пос
ланцам народного Китая вручают букеты цветов, слшпны возгласы нривететвий.

Обойдя вместе с товарищем Н. А. Булганиным строй почетного караула, то
варищ Чжоу Энь-лай здоровается с министрами, советскшш политическими и  об
щественными деятелями, членами дипломатического корпуса.

Товарищи Н. А. Булташащ и Чжоу Бнь-лай подходят к  микрофону. С речью 
выступает Н. А. Булганин.

Позвольте, дорогой товарищ Премьер, выразить уверенность, что приезд 
главляемой'Вааш делегации в Советский Союз послужит ценным вкладом в 
дальнейшего развития браггской дружбы наших ве.тиких народов.

Добро пожаловать, наши дорогие гости!
Да здравствует китайско-советокая дружба!
Да здравствует великий китайский народ!

воз
дело

лов!

Затем речь прожзносют Члму Энь-лай.

Речь товарища Чжоу Энь-лая
Дорогой Председатель Президиума BeipxoBHoro Совета СССР товарищ Вороши-

Речь Н, А, Булганина
Дорогой товарищ Чжоу Энь-лай!
Дорогой товарищ Хэ Лун!
Дорогие товарищи члены Правительетвеняой делегации Китайской Народной 

Ресшублиии! '
От имени Ооветекого правительства, соеетсжото нарояа ж от еебя лично горя

чо приветствую вас в столице нашей Родины Москве.
Ваш визит в Советский Союз— радостное событие для всего советикого наро

да, питающего к великому своему другу —  китайскому народу чувства глубокого 
братского и сердечного расположения.

В Вашем лице, дорогой товарищ Чжоу Энь-лай, и в лице всех |щжбы®пшх с 
Вами товарищей мы приветствуем сегодня весь 600-миллионный китайский народ, 
одержавший под руководством героической Коммунистической партии Китая реша
ющие победы в социалистическом преобраэова1Нии промышленности, сельского хо
зяйства и торговли. Скжетсюие люди радуются успехам Котайской Народной Рес
публики в социаликтичееком строительстве, потому что это в то же время и успе
хи всей мировой социалистической системы, яркое свидетельство торжества идей 
марксизма-ленинизма.

Советский народ связан с китайским народом братской, нерушимой дружбой, 
что является залогом ■ дальнейшего укрепления могущества стран лагеря социа
лизма, гарантией прочного мира во всем М1ире. Дружба Советского Союза ж Китай
ской Народной Республики, кая: и дружба между всеми социалистическими страна
ми, базируется на полном равноправии, на взаимном уважении нащиональных ин
тересов, на общей кровной заинтересованности в дальнейшем расцвете мировой 
социалистической системы. Чем крепче наша дружба, тем надежнее дело мира и 
прогресса народов, светлое будущее всего человечества.

Дорогой Председатель Совета Министров СССР товарищ Булганин!
Дорогие товарищи и  друзья!
Прежде всего я  хочу поблагодарить Советское правительство за его приглаше

ние, за дредоетавленную нам возможность посетить вашу братскую страну. Мы 
приезжаем в Советский Союз не в первый раз. Но пребывание с визитом в вашей 
великой стране, когда бы это ни было, всегда является для нас величайшей радо
стью и честью. Советский Союз —  это страна, где пролетарская революция впер
вые увенчалась победой. В то же время Советский Союз —  это страна, где чело
вечество впервые построило социализм, это страна, которая указала китайскому 
народу путь Октябрьской революции, которая оказала китайскому народу по.ддерж- 
ку в деле его освобождения и оказывает помощь в строительстве. В наши дни Со
ветский Союз является самым решителвным знаменосцем борьбы против воины и 
против колониализма, а также и самым могучим оплотом сохранения мира во всем 
мире. Еитайский народ всегда питал и питает к  советскому народу чувства самого 
глубокого уважения. Я хотел бы воспользоваться этим случаем, чтобы от имени 
китайского народа передать великому советскому народу горячий братский привет.

Я благодарю вас за оказанную нам сегодня столь горячу® встречу. Такой 
широкий по своему масштабу прием наглядно демонстрирует чувства великой 
дружбы советского народа к китайскому народу. Все могут ж деть, что дружоа 
между народами нангах стран является вечной, нерасторжимой и нерушимой, йи- 
тайский народ рассматривает непрерывное укрепление и разаоттие великеи ЯРТ^бы 
народов наших двух стран как свой высший интернациональный 
богатого исторического опыта мы глубоко осошаем то, что могучее ®Д®нс™ ^  
пиали'стических стран во главе с Советским Союзе* является самой надежной га- 
S S e ™ p ^ E S  мира во всем мире и содействует благородному делу прогресса
человечества. '

С чувством огромной радасти я вижу, что со времени 
екото Союза летом 1954 года советский народ добился „
деле строительства коммунизма, миролюбивые с м ы  во 
тельное развитие. Агрессия Англии, Франции и Израиля 
пела крах, доктрина Эйзенхауэра, показывающая "
Англии и Франции, встречает сопротивление со стороны всех миролюбивых госу
дарств и народов.

Бешеное наступление тгпериалнетов прочив наших социалистических стран 
уже потерпело поражение, но, несмотря на это, империалисты не могут с этим 
примириться. Однако при совместных уся,тиях на1»дов всех социалистичесшх 
стран и всех миролюбивых народов всего мира любая а г р ^ и в н а я  и подрывная 
деятельность империалистов непременно потерпит пдаорный 
день будет ирепн^нь лагерь социализма во главе е Советским Союзом. Д®™ 
во всем мире и прогресса человечества обязательно одер$™ окончательную пооеду.

Ж е л а ^  ^ б ы  советский народ иод рукоадством Коммунистической партии 
Советского Союза непрерывно добивался еще более великих успехов в деле строи
тельства коммунизма.

Желаем дальнейшего укреиления и развития великой дружбы народов Китая 
М Со'ветекого Союза.

Да здра)вствует единство conHajracTKHecKHx стран во главе с Советским Сого-

Прием у Председателя Совета Министров 
СССР Н. А, Булганина в честь 

Правительственной делегации Германской 
Демократической Республики

7 января Председатель Совета Министров СССР Н. А. Бу.лганин в Большом 
Кремлевском Дворце устроил прием в честь Правительственной делегации Герман- 
ской Демократической Республики.

На приеме присутствовали члены Правотельственной делегации ГДР во главе 
е Премьер-Министром 0. Гротеволем.

Среди гостей находились Премьер Государственного совета Китайской Народ
ной Республики Чжоу Энь-лай, заместитель Премьера Хэ Дун, члены Правитель
ственной делегации КНР Ван Пзя-сян и Лю Сяо.

С советской стороны на приеме присутствовали товарипщ К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. 3. Сабуров, 
И. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Л. П. Брежнев, Д. Т. Шепплов, Е. А. Фурцева, 
Н. М. Швернпк, А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, Ц. Н. Поспелов и другие официаль
ные лица, а также деятели науки и культуры, артисты, представители советской 
и иностранной прессы.

Еа приеме были главы дипломатических представительодв, аккредитованные в 
СССР, сотрудники Посольств и Миссий.

На приеме Председатель Совета Министров СССР П. А. Булганин провозгласил 
тост за Президента Германской Демократической Респуб.1 икп Вильгельма Пика. 
Премьер-Министр ГДР Отто Гротеволь провозгласил затем тост за здоровье Предсе
дателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Вовошилова.

Итоги переговоров, сказал Н. А. Булганин, обращаясь к гостям, будут способ
ствовать еще большему укреплению братской дружбы между Советским Союзом и 
Германской Демократической Республикой, а также дальнейшему сплочению сил 
лагеря мира, демократии и социализма. Н. А. Булганин отметил, что трудящиеся 
ГДР много сделали для дела мира, для укрепления безопасности своей республики, 
для развития ее экономики, для подъема жизненного уровня широких слоев насе
ления. Они могут быть уверены в том, подчеркнул глава Советского правительства, 
что Советский Союз всегда будет их надежным и верным другом в этом деле.

Премьер-Министр ГДР Отто Гротеволь говорил об особенностях внутренней и 
внешней политики ГДР, вытекающих из факта существования двух немецких госу
дарств, которые развиваются разными путями. Тот факт, сказал Отто  ̂Гротеволь, что 
мы тесно и дружественно связаны с Советским Союзом —  державой социализма и 
мира, дает нам —  Германской Демократической Республике —  первому в Германии 
государству рабочих и крестьян —  уверенность в том, что мы сумеем успешно 
решить те сложные и трудные задачи, которые стоят перед нами как в деле реше
ния больпгих проблем национальной борьбы в Германии, так и в деде построения 
социализма.

С речами выступили также Первый заместитель Председателя Совета Минист
ров ГДР и Первый секретарь ЦК СЕПГ Бальтер Ульбрихт, заместитель Председате
ля Совета Министров ГДР, Председатель Христианско-демократического союза Отто 
Пушке, заместитель Председателя Совета Министров и Министр иностранных дел. 
Председатель Национально-демократической партии Лотар Вольц, заместитель Пред
седателя Совета Министров, Председатель Либерально-демократической партии Ганс 
Лох и заместитель Председателя Совета Министров, заместитель Председателя Де
мократической крестьянской партии Германии Пауль Шольц.

Для участников приема был дан концерт.
Прием прошел в обстановке исключительной сердечности и дружбы.

iTACC),

Новый радиоузел

Да здравствует мир во всем мире!

Товарищи Чжоу Энь-лай, Хэ Лун, Н. А. Булга^ния, К. Е. Ворошилов,
Н. С. Хрущев садятся в машины и направляются в Москву. За н и ш  по шоссе 
движется колонна автомобилей,, в которых следуют члены ПравительстБе1ННОЙ деле
гации КНР и лица, встречавшие гостей. Машины въезжают на озаренные огняш  
московские улицы. Через магистрали протянуты по.тотнища с надписями на' pycj 
ском и коташском язьи:ах: «Премьеру Государственвого совета Китайской^Народной 
Республики товарищу Чжоу Энь-да® —  добро пожаловать!», «Братский привет 
наро<дам КНР, строящим социализм!», «Да здравствуют вечная и нерушимая друж
ба и сотрудничество между народами Советского Союза ж КНР!». (ТАСС).

Во вновь построенном клубе рабочего 
поселка Победа, Шегарского района, сдан 
в эксплуатацию радиоузел.

Радиофицировано
служащих.

70 домов рабочих и

Почин горьковчан в Томске 
внедряется плохо

Н а ш и  в ш т е р в ъ ю  Г О В О Р Я Т  У Г  А С Т  Н  И  К I I
о л и м п и й ск и х  И Г Р  в М Е Л Ь Б У Р Н Е

На днях через станцию Тай
га с востока на запад проследо
вали два состава с участниками 
Олимпийских игр в Мельбурне. 
Наш специальный корреспондент 
выехал на станцию Тайга и про
ехал с участниками игр до Ново
сибирска. В беседах они подели
лись своими впечатлениями о 
спортивных соревнованиях в 
Мельбурне.

•> *  ̂ ч

крытия Олимпийских игр алый 
стяг нашей Родины на параде 
было доверено нести В. Куцу. 
Круг по стадиону он шел под 
гром аплодисментов и доброже
лательных выкриков. Получить 
его автограф было мечтой не 
только юношей, но и каждого 
австралийца.

Высоко оценивая качество со
ветских гребцов, австралийская 
газета «Сан» писала 28 ноября, 
что «гребец Иванов, получив 
медаль, прыгнул в свою лод
ку, прогреб еще полторы ми
ли до ангара (места стоянки), как 
бы тренируясь. Приняв там душ, 
насвистывая, он пошел пешком 
домой, т. е. еще одну милю. Тре
нер извинился перед корреспон
дентами,, сказав, что он немного 
устал и поэтому пошел спать».

И тут же газета пишет; «Ав
стралиец Микензи, проигравший 
Иванову, заявил, что сш под ко
нец дистанции до того устал, что 
его мог бы обойти даже нови
чок».

Латьгаина, которая завоевала 
первое место по многоборью и 
пс.лучила две золотых медали '—■ 
зя прыжки и вольные упражне. 
ния.

Советские гимнасты набрали 
150 очков, зато наибольшее число

с ними встретились впервые), на- 
брав 19 очков, американцы име
ли только 4 очка.

Убедительную' победу одержали 
наши пятиборцы. В первый день 
охта неудачно выступили, отстав 
на 500 очков от американцев. В

Чемпионы Олимпийских игр по 
гимнастике (слева направо): В. Чу- 
варин, Б. Шахлин; во втором ря
ду В. Муратов, тренер Н. К. IIS- 
пов и А. Азарян.

Советские спортсмены в упор
ной борьбе завоевали первенство, 
опередив своего главного сопер
ника — команду США как по 
количеству очков, так и по коли
честву медалей.

На всех участников . Олимпий
ских игр и зрителей произвело 
незабываемое впечатление высту
пление Владимира Куца, превзо- 

■ шедшего всех бегунов. Не слу
чайно в наших разговорах го и 
дело встречалось это имя.

— Владимир Куц, — говорят 
спортсмены, — был хозяином 
дорожки, он вел бег, диктовал 
тактику. Куц измотал прослав
ленного до этого англичанина 
Пири, который на двадцатом 
кругу был вынужден отказаться 
от борьбы, заняв восьмое место. 
В. Куц пробежал 25 кругов.

На шестой день соревнований 
В. Куц вновь подтвердил свое 
преимущество в беге на 5.000 
метров и окончательно завоевал 
сердца австралийцев. В день за-

Новосибирец штангист. Равиль 
Хабутдинов сказал:

— Через день после прибытия 
в Мельбурн мне нужно было вы
ступать. Поэтому на открытии 
игр не присутствовал. Выступал 
вторым номером и занял второе 
место, принес команде 5 очков. 
Лучший результат в легком весе 
показал Игорь Рыбак из Харько
ва. Он получил золотую медаль. 
Это мой лучший друг и сильней, 
ший противник.

— Хотелось бы пожелать мо
им землякам—томским спортсме
нам, — сказал в заключение 
Р. Хабутдинов. — чтобы они 
упорно работали, несмотря ни на 
какие трудности, и добились 
больших успехов в предстоящих 
встречах.

— Соревнования в Мельбурне 
были очень интересны, — так 
начал свой рассказ старший тре. 
нер команды гимнастов Н. К. 
Попов. — Нам пришлось встре
титься с серьезными противника
ми. Упорное сопротивление на
шим мужчинам оказали 5шон. 
ские гимнасты. Борьба шла за 
сотые балла. Достаточно ска
зать, что в обязательной про
грамме наша команда имела пре
имущество над японской лишь на 
0,2 балла.

У женщин борьба шла в ос
новном с гимнастками Венгрии. 
Лучших успехов добилась гимна
стка Советского Союза Лариса'

Чехословацким спортсменам, следовавшим в одном из 
составов на родину, в г, Новосибирске вручили павштные 
вымпелы в  подарки.

очков из всех видов спорта на 
Олимпийских играх.

Судья стрелковых соревнова. 
ний Г. Г. Козлов подчеркнул, 
что, пожалуй, главное впечатле
ние от олимпийских встреч -j- 
это исключительная дружба 
снортсменов всех стран. Австра
лийский народ проявил широкое 
гостеприимство, особенно к со
ветским спортсменам.

последующих видах, постепенно 
ликвидируя разрыв, подошли к 
последнему упражнению (бег на 
4.000 метров), имея разрыв в 
257 очков. И здесь-то русские, 
как говорили американцы, совер
шили чудо. Они не только лик
видировали разрыв, но и выигра
ли 208 очков.

Наш теплоход «Грузия»,-— 
рассказал он, — подошел к ав. 
стралийскому причалу 7 ноября. 
Тысячи людей встречали нас. 
Всех до глубины души тронуло 
то, что первой песней, которая 
здесь прозвучала, была «Широ
ка страна моя родная». До полу
ночи длилось веселье.

На другой день пошли в город 
прогуляться, познакомиться с ме
стностью. По пути десятки води
телей машин предлагали нам 
свои услуги.

Мы набрали 55 очков, вьишрав 
наибольшее (по этому виду сорев
нований) количество медалей. 
Второе место заняли финны (мы

Австралийцы очень тепло при. 
ветствовали победителей, желали 
успехов, счастливого возвраще
ния на Родину.

Капитан команды футболистов 
И. А. Нетто сказал коротко;

— Мы выиграли 11 золотых 
медалей. 'У нас не было слабых 
противников, мы играли с фут
болистами Германии, Болгарии и 
других стран с полным напряже
нием сил. У нас установились 
хорошие дружеские отношения 
со спортсменами других стран.

На вокзале г. Новосибирска 
состоялся митинг, посвященный 
встрече проезжающих участников 
Олимпийских игр. Им были вру
чены памятные вымпелы и подар
ки.

Фото и текст К. Багаевой.

—  Нто в вашем коллективе делается 
по строительству жилищ для рабочих ме- 
Т0Д0.Ч горьковчан? —  спросили мы на
чальника жилищно-коммунального отдела 
подшипникового завода тов. Коханова.

—  Пока сделано мало, —  ответил тов. 
Еоханов. —  Бот когда будет подведена 
теплотрасса к 20-квартирному дому, ко
торый строит для нас УНР-290, тогда ра
бочие, получившие квартиры в этом до
ме, будут помогать строителям.

—  И это все?
—  Нет, еще отведен участок в 10 гек

таров, где рабочие завода будут строить 
собственные дома. Сейчас в цехах соби
раются заявления от желающих. Б ян
варе строители должны начать закладку 
фундамента для 48-квартирного дома.

—  А еще что?
—  Больше пока ничего.
Примерно то же рассказал и директор 

завода тов. Лаптев. Да, рабочие будут 
помогать строителям в отделке квартир. 
Завод поможет индивидуальным застрой
щикам своего коллектива в получении ле
са и других материалов, в подвозке их. 
Это нужно делать.

Но разговоф с руководителями подшил- 
никового завода убеждает, что метод 
горьковчан на заводе не подхвачен и да
же не понят.

В чем суть этой ценной инициативы? 
Большая группа рабочих Горьковского 
автозавода выразила желание в нерабочее 
время участвовать в стронтельстве квар
тир. Предприятие предоставило им необ
ходимые материалы, обеспечивает тех
ническим руководство:»:. Люди, занятые 
на постройке домов, получат в них квар
тиры. Кроме того, им оплачивается по 
действующим нормам нроизводство строи
тельных работ.

Почин автозаводцев был подхвачен 
многими предприятиями города Горького, 
а затем и в других городах нашей стра
ны. Сейчас силами коллективов пред
приятий строятся дома в Нелябинске, 
Смоленске, Подольске и других городах.

Интересен опыт организации строи
тельства жилого дома рабочиш завода 
имени Дзержинского в городе Харькове, 
описанный «Строительной газетой». 
■Средства на строительство были выделе
ны из фонда предприятия. Дом строят 
32 работника завода. Из них избран со
вет содейств1ИЯ, который и организует 
дело.

Бот как поставлено дело там, где дей
ствительно хотят, чтобы трудящиеся бы
стро получили квартиры в заводских до
мах. А тов. Лаптев даже сомневается, за
хотят .ли рабочие строить дома для заво
да методом горьковчан.

«Опасения» тов. Лаптева .разделяет и 
директор завода «Томкабель» тов. Сур- 
ко®.

—  Ведь дом остается на балансе за
вода, за квартиру надо платить, —  го
ворит он.— Вот когда строители проведут 
теплотрассу к 72-квартирному дому, на
ши рабочие будут им помогать.

—  Мы и сами в силах достроить до
ма, —  говорят строители. —  Пусть на 
заводе ищут новые резервы.

Напрасно тт. Сурков и Лаптев сомне
ваются в желании рабочих строить 
квартиры по методу горьковчан. Стоило 
общественным организациям манометрово
го завода спросить об этом в ко.ллекти- 
вах цехов, как в тот же день 123 семьи 
выразили желашже строить квартиры 

.та£и» способом. Они обязались поедать

на строительство 158 рабочих. Среди 
желающих нашлись плотники, каменщи
ки, арматурщики, маляры, даже техник- 
строитель. Но беда в том, что на заводе, 
пока этим ж огранж'шлись.

Не лучше обстоит дело со строитель
ством жилья собственными силами на 
электромеханическом заводе. Еще весной 
состоялось собрание, на котором обсуж
дался почин горьковчан, было решено 
строить дома свожш сила^гж. Но желаю
щих участвовать в стронтельстве в де
кабре остало'сь 11 человек.

Это и понятно: дело недопустимо затя
нулось. Отдел строительства и архи
тектуры горисполкома затянул отвод 
участка для строительства. Сейчас уча
сток отведен, но руководители завода 
не организуют распространение почина 
горьковчан.

Эти факты показывают, что руководи
тели многих томских предприятий медлят 
с внедрением ценного О'пыта горьковчан, 
не поддерживают инициативу работах по 
созданию ЖИ.1ИЩ, боятся трудностей, при
сущих всякому НОВО.АПГ делу.

Такое положение нетерпимо.
Примеры того, что дает поддержка 

инициативы трудящихся, есть и в Томске. 
На заводе режущих инструментов силами 
работах при поддержке администрация.
партийной и профсоюзной организации
надстроено два дома по Лагерной улице. 
Это даст заводу 1.080 квадратных ме-г- 
рО'В жилой площади.

Как было организовано дело? Квартиры 
в одном из домов были распределены 
между 28 работниками завода. Дирекция- 
и отдел капптального строительства заво
да изыскали нужные материалы. Техни
ческое рукоЙРдстзо строительными рабо
тами осущесталяли прораб тов. Козлов и 
мастер тов. Пасенков.

Люди трудились с большим усердием. 
Хорошо работали тов. Григорьев из заго
товительного цеха, тов. Якунина из от
дела технического контроля цеха плашек, 
тов. Быков из инструментального, тов. 
Мохначев из ремонтного и другие рабо
чие.

Немало трудностей побороли строители. 
Ее хвата.ло пиломатериалов, извести. За
держка со строительными материалами 
удлинила срок строительства. Что
бы ускорить доставку извести с завода, 
расположенного в г. Кемерово, туда от
правили грузчиков с автомашинами.
Б столярном цехе были изготовлены 
кенлолитовые полы, в отделе главного 
механика —  оборудование для парового . 
отопления и ванных комнат.

Это’г пример говорит о возможностях 
каждого заводского коллс:ктива. Ведь не 
станут же утверждать руководители под
шипникового завода или завода «Томка- 
бедь», что у них возможностей меньше, 
чем у коллектива завода режущих ин
струментов.'

Немалая доля вины ложится на испол
комы районных и городского Советов. 
Именно они должны подтолкнутьстех, кто 
невнимательно отнесся к ценной инициа
тиве трудящихся, должны сыграть свою 
организаторскую роль.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС обязал 
партийные организации активно поддер
живать инициативу широких масс рабо
чих и служащих, направленную к уско
рению жилищного строительства. Надо 
широко распространить почин горьков
чан в нашей области.

И. ШУМИЛИН, л. ТИТОВА.
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Высокая активность коммунистов

i

Состоялась ХШ Асиновская районная 
партийная конференция. С отнетньга до
кладом о работе райкома КПСС выступил 
первый секретарь райкома тов. Голиков. 
Содержательный доклад райкома вызвал 
высокую активность коммунистов, сосре- 
дотонил их внимание на коренных вопро
сах деятельности районной партийной 
организации.

В центре внимания— вопросы 
идеологической работы

Тарактерной особенностью конференции 
было то, что основное внимание делегаты 
сосредоточили на вопросах идеологической 
работы. Из 25 делегатов, выступивших в 
прениях, 12 че.товек говорили об идеоло
гической работе! Они подчеркивали, что 
идеологическая работа в районе недо
оценивается.

В наиболее запущенном состоянии на
ходится агитационно-массовая работа, в 
проведении которой много шаблона и фор
мализма. Нередко агитаторами выделяют
ся слабо подготовленные товарищи. Парт
организации не всегда знают, кто и как 
из агитаторов работает, свыклись с тем, 
что часть агитаторов ограничивается 

:лишь эпизодическим чтением газет, а 
многие и совсем ничего не делают.

Делегат тов. Сапунов говорил о том, 
что в стороне от политической работы с 
людьми стоят еще многие хозяйственные 
руководители, которые очень редко вы
ступают перед трудящимися с док.ладами 
н почти не проводят с ними бесед. К чис
лу таких руководителей относятся дирек
тор лесозавода тов. Мокрецов, председа
тель колхоза имени Хрущева тов. Гусев 
и другие.

—  Если райком партии обнаруживает 
какой-либо недостаток в хозяйственной 
деятельности колхоза. —  говорит дирек
тор aiCHHOBCKofi средней школы IN? 1 тов. 
Чекулаев, —  то он стремится быстро 
принять меры к его устранению. А вот 
провалы в идеологической работе не за
мечаются. Как можно равнодушно взирать 
па то, что в отдельных селах жители 
больше года не видят кинокартин, не 
слушают лекций, не видят агитаторов? 
Почему в повестке дня заседания бюро 
райкома очень редко увидишь вопросы 
идеологической работы? Агитация и про-

ч ганда в районе не носят боевого, иа- 
4̂̂ ' упатезгт.ного характера. Забвение идео

логической работы привел» к Т01му, что у 
rtac да-же в среде коммунистов появи.тнсь 
отдельные болтуны, демагоги, спекули
рующие на некоторых наших трудно
стях. Но ни ОЛИН из них не привлечен к 
строгой партийной ответственности.

—  У нас а.гитацнонной, пропагандн- 
стской работой охватываются сравни
тельно узкие слои трудящихся. —  зая- 
ви.т делегат тон. Кулаков. —  Например, 
на лесозаводе на докладах и лекциях, на 
п)>оизводственных совещаниях всегда 
ггрисутствует незначительная часть кол
лектива. Надо уметь доходить до каждо
го человека, искать и находить новые 
формы и методы агитационно-массовой 
работы.

Делегаты указывалп на необходнмо'сть 
настойчивой борьбы против проявлений 
буржуазной идеологии.

Большое внимание конференция удели- 
i Еоммунистичееко5гу воспитанию моло- 

ежи. Делегаты тт. Никитин, Мякин и 
другие отмечали, что райком комсомола, 
партийные организации в работе среди 
молодежи не используют в полной мере 
революцнотые традиции нашей ' партии 
и советского народа, героику наших 
дней, часто не учитывают прй этом- осо
бенности труда и учебы молодежи.

В районе неудовлетворительно органи
зованы по.литическое просвещение среди 
комсомольцев, повседневная восш1тате.ль- 
ная работа среди мололеж.и. Райком naipr 
тии и первичные партийные организа
ции иногда проходят мимо фактов непра
вильного поведения некоторой части мо
лодежи, случаев пьянства и хулиганства.

Делегаты вскрыли, серьезные пробелы 
в работе с интеллигенцией. В районе 
работает много учителей, врачей, агроно
мов. При умелой организации дела ин
теллигенция могла бы оказать парторга
низациям несравненно- большую помощь 
в идеологической работе. Но эти- силы, 
как указывали делегаты, используются 
дале.ко не достаточно. В районе не чув
ствуется должной за-боты о теоретиче
ской учебе, политическом- воспитании 
ннтеллиге1нции, мало еще уделяется вни
мания еа , запросам и нуждам.

На конференции были предъявлены 
серьезные требования ко второму секре
тарю райкома партии тов. Смагину и за
ведующему отделом пропаганды и агита
ции райкома тов. Сапунову, которые ма
ло что сделали для подъема идеологиче
ской работы.

В отчетном докладе значительное вни
мание было уделено подготовке к выбо
рам в местные Советы депутатов трудя
щихся. По никто из выступавших в пре
ниях даже не упомянул о предстоящих 
выборах. И это не случайно. Дело в том, 
что в районе подготовка к выборам,, по 
существу, еще не начиналась. По-преж
нему бездействуют ■ многие агитколлекти
вы, не оборудуются агитпункты, не го
товится наглядная агитация. Много- не
достатков и в организационно-техниче
ской подготовке к выборам в местные 
Советы.

Конкретно, целеустремленно 
руководить хозяйством

Асиновский район^ имеет крупное и 
многоотраслевое хозяйство. Докладчик и 
коммунисты, выступавшие в прениях,’ 
подвели первые итоги работы партийных 
организаций промышленных- предприя
тий по въгаолненита решений XX съезда 
партии, говорили б задачах, поставлен
ных перед партийными организациями 
декабрьским Пленумом ЦЕ Ш1СС,

Делегаты указывали, что деятельность 
каждого предприятия требует повседнев
ного внимания, конкретного и квалифи
цированного руководства. А это возможно 
лишь при условии крепкой опоры на 
первичные партийные организации, все
мерного развития их инициативы, усиле
ния активности партийных и беспартий
ных масс. Райком еще не научился кон
кретно, со знанием дела заниматься пред- 
приятияаш, дохо-дать до каждого из них. 
В результате за у-енехам-и таких пред
приятий, как Лайекпй и Асиновский лес
промхозы, скрываются серьезные провалы 
в работе лесопильного завода, лесоперева
лочного комбината. Асиновскжх централь
ных ремонтно-механических мастерских и 
некоторых других.

Одобрение делегатов вызвало выступ
ление на конференции старого производ
ственника —  рабочего УНР Л1 747 тов. 
Закурдаева.

—  Вот вы ищете причину плохой ра
боты строительных организаций, —  об
ращается он к секретарям рагшома, —  и 
не видите, что некоторые из руководя
щих работников строек ото-рвались от 
мате. Нам не ну'жна п-оказная связь с 
массами, плохи те руководите.1И, которые, 
если и приходят на рабочие места, то 
долго не задерживаются, с рабочими не 
побеседуют. Разве можно успешно руково
дить без постоянного общения с рядовы
ми тружениками, не прислушиваясь к  их 
голосу, не советуясь с ними?

Ряд делегатов указывал, что райком 
недостаточно помогал парторганизациям 
предприятий оперативно решать вопросы 
улучшения производства.- На многих пред- 
прня-гиях процветает штурмовщина, плохо 
используются внутренние резервы, мед
ленно внедряются достижения передови
ков, много форма,тизма в организации со
ревнования. Райком слабо повышал от
ветственность руководителей предприятий 
за безусловное выполнение всех показате
лей производственных планов, не прояв
лял должной настой-чи1вости в выполне
нии ев-эих решений.

Бо.1 ъшой уде.льный вес в экономике 
района занимает сельское хозяйство. В 
истекшем году районная парторганизация 
добилась увеличения сбора зерна, произ
водства мяса, молока и некоторых других 
продуктов се.тьского хозяйства. Но, как 
указывали делегаты конференции, рай
ком партии допустил крупные промахи в 
руководстве селгьеким- хозяйством.

В районе отстающей отраслью сель
ского хозяйства является животноводст
во. В истекшем го.ду не выполнен план 
увеличения поголовья скота, сдачи госу
дарству животноводческой продукции. В 
последнем, квартале прошедшего года кол
хозы произве,ти значительно меньше мо
лока по сравнению е тем же периодом 
1955 года. Не принимается необходимых 
мер к созданию прочной кормовой базы 
для общественного животноводства.

Одной из причин отставания животно
водства, как указывали делегаты» конфе
ренции, являете,я формальное отношение 
руководителей Асиновской и Митрофа- 
новекпп МТС к механизации животновод
ческих ферм. Об этолс говорили, в част
ности, председатели колхозов им. Молото
ва тов. Рогачев и им. Еалинпна —  тов. 
Новосельцев. Они иа многих примерах но- 
казалп. что дирекции MTG поверхностно 
вникают в экономику ко.тхозов, наруша
ют свои договорные обязательства перед 
ко.тгхозами, стремятся выполнять план за 
счет второстепегтых. «легких» работ, 
иногда .становятся на путь обмана госу
дарства, приписывая себе те работы, ко- 

.торые они не выполняли.
Тт. Рогачев и Новосе.льцев гпворн.ти 

также о том, что многие недостатки в 
деяте.1Ьности колхозов объясняются тем, 
что райком партии мало уделяет внима
ния воспитанию пре.дседателей сельхозар
телей, бригадиров полеводческих бригад, 
механизаторов, не учит их методам пра- 
ви.льного хозяйствования. На не.дооиенку 
Р0.1П спепиалистов сельского хозяйства 
ука.тва.ли делега.ты тов. Косач —  г.лав- 
ный агроном Асиновской МТС, тов. Жо
хов —  председатель колхоза «Красная 
звезда» и другие.

Делегаты конференции отмечали, что 
многие недостатки! в развитии сельского 
.хозяйства произошли потому, что райком 
партии не замечал их вовремя,, а если и 
замечал, то не поднимает, парторганизации- 
и работников села на их решительное и 
быстрое устранение.. РАйком; часто- ми
рится- С' рукрводите.лями^ проваливающи- 
ми порученное дело, не борется против 
недисниплинированности, расхлябанно
сти о-тдельных руководящих работников.

В- д-О'Кладе и в выступлениях некото
рых делегатов обращалось внимание на 
недостатки в подготовке к весеннему 
севу. Ниже своих возможностей ведет ре
монт тракторов П! сельхозмашин- Асинов
ская МТС, в районе Н.ЛОХО готогвятея к 
севу семена, не налажена агрозо-отехни- 
ческая учеба колхозников,.

На конференции указывалось на не
удовлетворительную работу зональных 
групп РК КПСС. Эту оценку делегатов 
признали правильной выступившие в 
прениях секретари райкома по зонам 
Асиновской МТС —  тов. Параев п Мит- 
рофановской MTG —  тов, Брюханов. Они 
говорили, что инструкторские группы все 
еще мало- уделяют внимания организатор
ской и политической работе в массах, 
продолжают заниматься мелочной опекой 
хозяйственных руководителей, стоят в 
стороне от распространения опыта пере
довиков сельского хозяйства, мирятся е 
формализмом в организации социалистиче
ского соревнования.

Делегаты конференции поднимали мно
го вопросов, касающихся хозяйственного 
строительства. Они требовали от. райкома 
партии больше конкретности, деловито
сти, целеустремленности в руководстве 
хозяйством.

Больше заботы о быте 
трудящихся

Больше заботы о людях, о тружениках 
города и села —  этой мыс,дью были про
никнуты почти все выступления делега
тов. Участники конференции приводили 
имеющиеся в районе факты формально- 
бюрократического отношения к нуждам и 
запросам трудящихся, вносили конкрет
ные предложения, направленные на 
улучшение дела.

—  Наш город молодой, —  говорила 
делегат тов. Гусева. —  За последние го
ды проведены некоторые работы по. его 
б.тагоустройству. В прошлом году в 
г. Асино было введено в действие 28 ты- 
СШ1 квадратных метров новой жилой пло
щади, построено 200 индивидуальных 
домов. Кое-что сделано по- расширению 
сети магазинов, школ. Но город Асино по- 
прежнему остается неблагоустроенным. 
Но нашим дорогам в весеннее и осеннее 
время нельзя ни пройти, ни проехать. 
Плохо организовано медицинское обслу
живание трудящихся, неудовлетворитель
но работает торговая сеть.

Тов. Гусева критикует райком ж рай
исполком, которые крайне недостаточно 
уде.тяют внимания улучшению быта тру
дящихся.

Многие выступавшие в прениях гово
рили об очень остром и жизненно важном 
вопросе —  жилищном строительстве. Как 
единодушно подчеркивали делегаты, тем
пы жилищного строительства в районе 
отстают от требований жизни.

Райком слабо занимается строитель- 
н ы ш  организациями. А это привело к 
тому, что руководители строительных 
организаций «гнались» за работой, вы
годной в денежном отношении, и не об
ращали внимания на выполнение плана 
жилищного строительства, строительства 
культурно-бытовых объектов.

Н-е _ уделяют достаточного внимания 
строительству гш.дья и многие руков-одж- 
тели промышленных предприятий. Осо
бенно острой критике был подвергнут за 
это директор Асиновсконо лесозавода тов. 
Мокрецов.

—  Предприятия местн-ой промышлен
ности, —  говорил делегат тов. Кисе
лев,— прекратили производство многих 
товаров из местного сырья, выпускают 
изделия -низкого качества.

Много претензий было высказано в 
адрес торговых работников. В районе 
наб.тюдаются перебои в торговле такими 
товараяш, которые не являются д е ^ ц и т- 
ными и задерживаются на базах.

Райком слабо руководил партийными 
организациями предприятий местной про
мышленности и коммунального хозяй
ства, торговых и медицинских учрежде
ний.

Делегаты единодушно подчеркивали, 
что забота об удовлетворении культурно- 
бытовых за.просов трудяпгихся должна 
быть в центре вню1а-нпя райкома КПСС 
и первичных партийных организаций. К 
этому обязывают решения XX съезда 
пар-ттги и декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

В работе конференции принял участие 
первый секретарь обкома КПСС тов. В1о- 
сквин. В своем выступлении он расска
зал о решениях декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, о задачах в области промыш- 
ленн-ости и сельского хозяйства, большое 
втпга-ние уделил BOinpocaM ‘идео.логиче- 
ской работы и  культурно-бытового об- 
служивагшя трудящихся.

***
Состоялся первый пленум райкома 

КПСС. Первым секретарем райкома партии 
избран тов. Голиков П. Bi, вторым —  
тов. Смагин А. А., секретарем райкома по 
лесной промышленности —  тов. Тума
нов С. Т., секретарями райкома по зонам 
МТС: Асиновской —  тов. Параев П. А., 
МитрофанонсЕой —  тов. Брюханов В. Е.

А. НОВОСЕЛОВ.

Быть в гуще масс, больше 
опираться на актив

Состоявшаяся XI районная партийная 
конференция Чаинского района показала 
возросшую активность коммунистов и 
прошла на высоком уровне критики и 
самокритики.

Докладчик— первый секретарь райкома 
партии тов. Козлов и выступавшие в 
прениях делегаты указали, что районная 
партийная организация, борясь за пре
творение в жизнь исторических решений 
XX съезда партии, добилась некоторого 
увеличения производства продуктов сель
ского хозяйства. В истекшем году колхо
зы и МТС района более организов!анно 
провели весенний сев, увеличили посев
ную площадь по сравнению с 1955 го
дом более чем на 2 тысячи гектаров, вы
полнили план развития общественного по
головья скота.

Но, как отмечали де.тегаты конферен
ции, районная партийная организация не 
сумела использовать все имеющиеся воз
можности для более резкого увеличения 
производства продуктов сельского хозяй
ства, особенно производства зерна. Низка 
еще роль МТС в борьбе за подъем всех 
отраслей сельского хозяйства.*

В ряде колхозов района неорганизован
но проходит зимовка скота. Колхозы и 
МТС медленно готовятся к весеннему се
ву. Не закончен обмолот зерновых куль
тур и льна. Чаинская и Светлянская 
МТС не выполнили квартальные планы 
ремонта тракторов и сельхозмашин. Прав
ления колхозов и дирекции МТС не уде
ляют должного внимания заготовке и вы
возке на поля местных удобрений.

Много недостатков имеется в работе 
лесной, местной, кооперативной промыш
ленности.

Райком партии и его бюро медленно 
перестраивают свою работу в свете тре
бований XX съезда партии. Все еще ни
зок уровень партийно-организационной 
работы. Плохо поставлены -организация и 
проверка исполнения принимаемых реше
ний. Был принят, например, ряд решений 
по подъему хозяйства колхоза имени Ча
паева, но очень мало что сделано по 
выполнению этих решений. Колхоз по- 
прежнему остается экономически слабым. 
Немало принято решений по Светлян- 
ской МТС, а дела поправляются там очень 
мед.тенно.

Директор Чаинского леспромхоза тов. 
Серебряков несколько раз в течение 1956 
года заверял бюро райкома партии, что 
леспромхоз обеспечит выполнение не 
только п.лана, но и принятых обяза
тельств. Он представлял свои расчеты, 
мероприятия, но все это осталось на бу
маге. Работники леспромхоза и, прежде 
всего, директор т. Серебряков редко быва
ют в лесу, мало встречаются с рабочими. 
Не служат примером в этом деле ж работ
ники райкома партии. На лесозаготови
тельных пунктах они бывают очень ред
ко.

Делегаты конференции указывали, что 
бюро райкома партии в решении практи
ческих задач мало привлекало к работе 
членов райкома партии.

—  О членах райкома партии у нас 
вспоминают то.тько тогда, когда созывает
ся очередной пленум, —  сказал делегат 
тов. П.тужников. —  Многие члены райко
ма вели себя пассивно, не оказьгоали по
мощи парторганизациям на местах. В 
парторганизации колхоза имени Хрущева 
три члена райкома партии —  тт. Иркут
ский, Коровин, Загуменный. Но они мало 
что сделали для улучшения ее деятельно
сти.

Бюро райкома партии часто прибегает 
к посылке уполномоченных в колхозы, 
лесопункты, которые, как правило, вы- 
П0.ЛНЯЮТ роль «толкачей». На конферен
ции приводился пример, когда работник 
Чаинского леспромхоза тов. Линовка, при
быв в колхоз имени Менжинского в каче
стве уполномоченного, на просьбу помочь 
наладить политическую работу на уборке 
урожая заявил: «Это не моя обязан

ность, я послан нажимать на щгавтеяив». 
Он пробыл в колхозе несколько дней и, 
по существу, ничего не сделав, уехал.

В выступлениях делегатов было отме
чено, что секретари райкома КПСС тт. 
Козлов М. Д. и Алексеев, председатель 
райисполкома тов. Козлов П. Ф. вместо 
того, чтобы заниматься живой, организа
торской работой, помогать парторганиза
циям, чаще бывать у колхозников, сове
товаться с ними, продолжают гастролиро
вать по колхозам, глубоко не вникают 
в дело.

—  Парторганизация нашего колхоза 
создана недавно. Колхоз наш отстающий. 
Райком должен нам больше оказывать по
мощи. Но, кроме того, что нашего предсе
дателя тов. Губина вызовут на бюро, да
дут взыскание, иной помощи мы от рай
кома не получали, —  сказала свинарка 
колхоза имени Менжинского то а  Самоду- 
рова.

—  Приезжая в колхозы, секретари 
райкома тт. Козлов и Алексеев не счита
ют нужньга побеседовать не только с ря
довыми коммунистами, но и с секретарем 
парторганизации, —  указал секретарь 
парторганизации колхоза «Путь Денина» 
тов. Климов.

—  Не было случая, чтобы, приехав к 
нам в колхоз, секретари райкома тт. Коз
лов, Алексеев, председатель райисполкома 
тов. Козлов провели бы собрание, побесе
довали ПО' душам с колхозниками, —  ска
зал председатель колхоза имени Буден
ного тов. Холджн.

Делегаты конференции подвергли _ рез
кой критике первого секретаря райкома 
партии тов. Козлова за то, что он, беря 
решение многих вопросов на себя, недо
статочно требовательно относится к ра
боте других руководящих работников рай
она.

Много недостатков в работе инструк
торских групп райкома КПСС по зонам 
МТС. Длительное время инструкторская 
группа по зоне Чаинской МТС не уком
плектована. Парторганизации колхозов 
«Заря», имени Кирова, имени Красина, 
имени Ворошилова не получают помощи 
от группы HOTOsry, что уже полгода нет 
инструктора. Работники инструкторских 
групп чаще всего выступают в роли со
ветчиков или «толкачей», но не органи
заторов масс. Инструкторские группы 
райкома мало заботились о ^ювышении 
боеспособности парторганизаций.

Делегаты критиковали райком партии 
за то, что он недостаточно повышает 
роль и ответственность сельсоветов, рай
исполкома и его отделов. Райком партии 
нередко подменял райисполком и его от
делы.

На конференции не нашли должного 
обсуждения вопросы идеологической 
работы, хотя в этом деле в районе имеет
ся много недостатков.

Директор Подгорненской средней шко
лы тов. Плужников, заведующий районо 
тов. Кочетков говорили, что в районе 
недостаточно уделяется внимания народ
ному образованию, воспитанию подра
стающего поколения.

Делегаты конференции высказали пре
тензии и замечания в адрес областного 
управления сельского хозяйства. Делега
ты тт. Голубцов, Шипарев говорили о 
том, что работники областного управле
ния сельского хозяйства редко бывают в 
МТС и колхозах, не оказывают нужной 
помощи.

В работе конференции принял участие 
председатель облисполкома тРв. Васильев.. 

***
На пленуме райкома па.ртии первым 

секретарем райкома КПСС избран тов. 
Козлов М. Д.,, вторым —  тов. Алексеев 
В, А., секретарями райкома по . зонам 
МТС: Чаинской —  тов. Арестов Н. С., 
Светлянской —  тов. Семенов Г. В., Коло- 
минской —  тов. Аксенов В. Н.

П. ПОПОВ,

Узбекская ССР. В отрогах 
Гиссарского хребта иа террито. 
ряи Сурхан.Дарьинской области 
строятся угольные шахты. В бу. 
дущем году нредприятия Узбеки, 
стана получат коксующийся 
уголь, по своей калорийности 
лучший в Средней Азии. Сейчас 
завершается . монтаж 18.километ. 
ровой подвесной канатной доро. 
ги, которая соединит горные 
штольни с железнодорожной по. 
грузочыой эстакадой. 240 вагоне, 
ток будут ежесуточно доставлять 
тысячи тонн ценного топлива. 
Передовая бригада арматурщиков 
под рзпководством И. Г. Пишули. 
на строит погрузочную станцию 
по,двесной дороги.

На снимке: бротада арматур, 
щиков на строительстве погру. 
зочной станции подвесной доро. 
ги,

(Фотохроника ТАСС).

К  поездне делегации 
Верховного Совета СССР

онв
24 дакабря 1956 года предаедзтель 

сената Ирана Сеид Хасан Таги-Заде и 
председатель меджлиса Ирана Сардар 
Фахер Хекмат прислали на имя Предсе
дателя Совета Союза Верховного (Совета 
СССР П. П. Лобанова ж Председателя Со
вета Национальностей Верховного Совета 
СССР В. Т. Лациса письмо, в котором го
ворится;

«Председатели сената и меджлиса Ира
на, исходя из того, что установление 
непосредственных связей между парла
ментами различных стран является важ
ным средством международного сотрудни
чества по укреплению мира, и желая 
содействовать укреплению и расширению 
более хороших и добрососедских отноше
ний между нашшш странами, имеют 
честь просить Вас избрать делегацию, 
которая совершила бы десятидневную 
поездку в Иран для знакомства е иран
ским парламентом и его членами и в 
течение этого времени была бы гостем 
па1рламента Ирана».

В своем ответном письме П. П. Лоба
нов ж В. Т. Лацис сообщили Сеид Хасаи 
Таги-Заде и Са1рда1р Фахер Хекмат, что 
Верховный Совет СССР с благодарностью 
принимает любезное приглашение сената 
и меджлиса направить в Иран делегацию 
Верховного Совета СССР. В письме вы
ражается также уверениость в том, что 
предстоящая поездка делегации Верхов
ного Совета СССР в Иран, как и имев
шее место посещение в декабре 1955 —  
январе 1956' гг. Советского Союза деле- ■ 
гацней иранского парлаагента, послужит 
делу укрепления и дальнейшего разви
тия хороших и добрососедских отношений 
между Советским (Союзом и Ираном.

В’ соответствии е пожеланием сената 
и  меджлиса Ирана в письме изъявляется 
согласив направить делегацию Верховно
го Совета СССР в Иран 20 января 1957 
года.

Укреплять связи с первичны№Ш 
парторганизациями

в  центре внимания прошедшей на 
днях XII партийной кэнференцш Пыш- 
кино-Тропцкого района стояли • вопросы 
дальнейшего сове1ршенствовання и улуч
шения партийного руководства, хозяйст
венным строительством,

В отчетном докладе первого секретаря 
райкома КПСС тов. Галкова; в выступле
ниях делегатов конференции- отмечалось, 
что за прошедший год район, выполняя 
решеггая XX съезда КПСС, вырастил бо
лее высокий урожай, увеличил производ
ство продуктов животноводства. Вьзросли 
сдача и продажа сельскохозяйственных 
продуктов государству..

Но колхозы и М.ТС да.леко не исполь
зовали имеющихся возможностей и не 
выполнили намеченных на 1956 год 
планов по увеличению производства про
дуктов сельского хозяйства.

Имеются крупные недостатки в работе 
Iпромышленности-, организации- культур
но-бытового обслуживания населения, 
:наро.дном образовааии.

' Одна из причин этого,, как отмечалось 
на конференции, —  медленная пере
стройка работы райкома партии в свете 
требований XX съезда КПСС.

Как указывали делегаты конференции 
тт. Зверев, Костенко, Шевченко и другае, 
представители райкома мало ведут орга
низаторской работы на местах,, часто 

.подменяют председат.е,лей колхозов, бри
гадиров или выступают в роли толка- 
чей-советчиков.

Райком партии не уделяет достаточно
го внимания воспитанию кадров в духе 
строгого -  соблюдения ленинских норм 
партийной жизни. Отдельные работники, 
считая себя непогрешимыми, перестают 
считаться с мнением трудящихся, про
тивопоставляют себя, партийным органи
зациям. Поучительную историю а  это.м 
отношении рассказал делегат конферен
ции председатель Еуяновекого сельсовета 
тов, Петрашов.

Председатель ко.лхоза имени Крупской 
тов. Шевченко, проработав некоторое вре
мя в колхозе, стал зазнаваться, кичить
ся достигнутыми успехами в развитии 
общественного хозяйства. Коммунисты 
попытались его образумить —  не по
могло. Он перестал советоваться с людь
ми, считаться с критич©скж1ш замеча
ниями, стал грубо обращаться с колхоз
никами. В райкоме партии знали об 
этом, но ни, секретарь райкома по зоне 
ПЫшкинской МТС тов. Тонкин, ни тов. 
Галков своевременно мер не приняли. 
Бо.льше того, они оберегали тов. Шевчен
ко от критики. Попустительство это кон
чилось тем, что коммунисты поставили 
вопоос об исключении тов. Шевченко из 
рядов партии. Пр-ишл'ось райкому партии 
вопрос о тов. Шевченко, как о члене 
райкома, разбирать на пленуме, где он 
после резкой, критики признал свои 
ошибки, и сейчас их исправляет.
. Отдельные работники райкома сами 

медленно и неохотно расстаются с при
вычками администрирова-ния, продолжа
ют подменять кро'Потлнвую организатор
скую работу командой, окриком;

Делегаты конференции резко критико
вали за это тов., Топкина.

—  От секретаря райкома КПСС по 
зО'Не МТС мы ждем деловой помощи, а 
тов. Тонкин зачастую пода1еняет это гру
быми окрикам1И, —  говорит председатель 
колхоза «Пролетарская крепость» тов. 
Якименко.

Серьезные недостатки в хозяйственном 
строительстве объясняются во многом 
слабостью ряда первичных парторгани
заций. Мн-огие из них малочисленны, 
работают шгохо. Райком не проявляет 
должной заботы об их укреплении. В не- 
■йоторых парторганизациях отдельных 
колхозов и. лесозаготовительных пунк
тов работники райкома бывают очень 
редко. Делегат парторганизации Чичка- 
■Юльшдго лесозатотошительного пункта

тов. БебенИ'Иа, секретарь этой парторга
низации тов. Кондратюк и другие указы
вали на то, что работники райкома не 
знают ЯЕизнж парторганизаций лесопунк
тов, бывают там редко и помощи оказы
вают мало.

Резкой критике был подвергнут секре
тарь райкома партии по лесной промыш
ленности тов. По1дчвеов. Он плохо связан 
с коммунистами, мало проявляет инициа
тивы, плохо помогает коммунистам лесо
заготовительных предприятий в борьбе 
за выполнение плана лесозаготовок.

Крепить связь райкома с первичными 
парторганЕзаци.ями, разв1ивать творче
скую инициативу каждого коммуниста и 
на fliCHO'Be этого добиваться улучшения 
партийного руководства хозяйственньш 
строительством —  эту мысль высказы
вали многие делегаты конференции.

Большую роль в укреплении связей 
райкома с парторганизациями колхозов и 
МТС должны сыграть инструкторские 
группы райкома партии по зонам МТС. 
Но в их работе не устранены крупные 
недостатки. Состав инструкторов по зо
нам мало отвечает современиБим требова
ниям.

Делегаты конференции .резко критико
вали секретарей райкоона партии по зо- 
нал1 МТС за то, что они слабо опираются 
на творческую инициативу парторганиза
ций, слабо влияют на улугашеяие работы 
малгинно-тракторных станций, плохо за
нимаются укреплением отстающих колхо
зов.

Председатель колхоза «Путь Ильича» 
тов. Терентьев рассказал, к  чему приво
дит такая практика. Колхоз «Путь 
Ильича» резко пошел вниз по всем по
казателям. Сильно затянулась уборка 
урожая. Часть хлеба и льна до сих пор 
не обмолочена. Во многом в этом повинна 
ПышЕинская МТС, которая не выполняет 
договорные обязательства перед колхо
зом.

—  А разве можно мириться с  тем, что 
у нас длительное время- нет секретаря, 
парторганизации и никакой партийной 
работы не ведется, —  говорит он, —  
'Ждем, когда к нам руководители райкома 
приедут не на час —  за свод-кайми, а на

несколько дней, да по-настоящему разбе-  ̂
рутся во всех делах и помогут нам вый
ти из трудно.!» положения.

Делегаты- конференции одобрительно 
отнее.лись к этому предложению.

На конференции отмечалось, что пар
тийная пропаганда и по.лнтжчеек-ая аги
тация в колхозах, МТС, промышленных 
лредариятнях и учреждениях запущена, 
ведется в отрыве от жизни. Райком пар
тии массово-политическую работу пустил 
на самотек.

—  В деревне Сергеев» есть па-рторга- 
■лнзацин,. много сельской интеллиген
ции,— говорил делегат тов, Сабанцев. —  
Но ни один агитколлектив не раб-отает, 
,масоо®о-поли-тжческая. работа среди насе
ления не проводится, лекции и доклады 
не читаются. И райком партии никакой 
ответственности ни с кого за это не 
.спрашивает. Лично работники райкома 
партии с лекция5ги и докладами перед 
трудящимися, выступают крайне редко.

В решениях XX- съезда ЕПСЮ особо 
подчеркнуто, что- без изучения ж внедре
ния- передового опыта и достижений 
науки руководить нельзя. Эта работа в 
ра-йоне организована, недостаточно.

Секретарь райкома партии тов. Лит- 
.венр , ведающий вопросами идеологиче
ской рг^оты, вынужден был признать, 
что_̂  -райком партии вопросы идеологиче
ской, массово-политической работы ото
двинул на второй план.

Тов. Смирнова обратила внимание 
делегатов конференции на плохую орга
низацию воспитательной работы с уча
щимися в ряде школ.

Большое внимание на конференции 
было уделено вопросам улучшения куль
турно-бытового, медицинского обслужи
вания трудящихся, нардяого образова
ния,

***
На пленуме первым секретарем райко

ма КПСС избран М. Г. Галков, вторым—  
И. Литвенко, секретарями по зонам:' 

Сергеевской МТС —  Ф. С. Пусев, Пыш- 
кинской: МТС —  Mi У. Топкин. Секрета
рем райкома КПСС по лесной промыш-, 
левяостц избран Г. Т. Дорохов.

Н. ВАСИЛЕНКО.

М
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Заявление Венгерского Революционного Рабоче- 
Крестьянского Правительства о важнейших задачах
БУДАПЕШТ, 6  января. (ТАСС). Сего

дня здесь опубликовано заявление Венгер- 
' «кого Революционного Рабоче-Крестьян

ского Правительства о важнейших зада
чах. В этон заявлении говорится.

«4 ноября наступил решающий этап в 
1борьбе против сил контрреволюции. Об
разовалось Революционное Рабоче-Кресть
янское Правительство. Правительство на
чало свою деятельность в тяжелых усло
виях.

Предательство правительства Инре На
дя открыло путь контрреволюции, кото
рая в эти дни бесчеловечно убивала вер
ных сынов и дочерей социалистической 
революции, угрожала мирным гражданам, 
их жизни и имуществу и парализовала 
жизнь в нашей стране. Контрреволюцион
ные силы хотели свергнуть правитель
ство Венгерской Народной Республики и 
создать фашистское, помещичье-капита- 
листичесЕое государство, зависящее от 
крупного капитала международного импе
риализма и опирающееся на его под
держку. Опираясь на империалистические 
силы, они хотели создать на территории 
нашей родины очаг войны.

В этих условиях основная задача' пра
вительства заключалась в обеспечении 
законного порядка в Венгерской Народной 
Республике, защите завоеваний социали
стической революции. Надо было разгро
мить вооруженные силы контрреволюции, 
отбить ее политические атаки и провока
ции, восстановить законный порядок. На
до было создать условия нормальной жиз
ни, мирной созидательной работы.

Правительство успешно выполнило эту 
Чрезвычайно важную задачу. Основные 
вооруженные силы контрреволюции мы 
разбили за несколько дней, а остатки их 
уничтожаем. Большая помощь в этом де
ле была оказана Советской Армией на ос
нове договорных обязательств и принци
пов пролетарского интернационализма, а 
затем этим занимались новая венгерская 
армия и военно-полицейские силы при 
поддержке венгерских трудящихся.

Мероприятия правительства, направ
ленные на восстановление экономической 
жизни страны и производства, изо дня в 
день, с недели на неделю находили псе 
большую поддержку в противюстоящих 
разоблаченной контрреволюции массах ра
бочих и крестьян, а также в наиболее 
сознательных слоях интеллигенции, пре
данных народу не только на словах, но 
и на деле. Неоценимой была политиче
ская и экономическая помощь, оказанная 
нашему народу правительствами, и наро- 
даш  социалистического лагеря, а также 
прогрессивными и революционными сила
ми всего мира.

Естественно, выступление' й деятель
ность Революционного Рабоче-Ерестьян- 
екого Правительства были встречены 
контрреволюцией и ее хозяином —  меж
дународным империализмом —  с необуз- 
давгной злобо11 и ненавистью. Источник 
их злобы и ненависти заключается в том, 
что наше правительство является не пра
вительством помешиков и капита-листов, а 
также и империалистов доллара, а прави
тельством социалистической революции, 
рабочих и крестьян, правительством дик
татуры пролетариата. Еонтррево.люционе- 
ры, потерпевшие поражение в вооружен
ной борьбе, начали лживо требовать от 
нашего правительства «демократии и сво
боды». Мы ясно и недвусмысленно заяви
ли и по этому вопросу: в Венгрии схще- 
ствует диктатура пролетариата. Наше 
правительство, наш народ могли добить
ся успехов только в открытой и последо
вательной борьбе против сил контррево
люции и империализма. В венгерском 
рабоче-крестьянском государстве диктату
ра пролетариата, демократия и свобода 
предоставлены рабочим, трудящимся кре
стьянам, преданной народу интеллиген
ции, всем венгерским гражданам, уважа
ющим законы. Нет и не может быть сво
боды для контрреволюционеров и импе
риалистических агентов, для тех элемен
тов, которые нападают на законный 
строп Венгерской Народной Республики и 
его основные учреждения и подстрекают 
против них, даже если они маскируют 
свои контрреволюционные движения де- 
мократическдаги лозунгами. Закон всегда 
будет строжайшим образом карать их.

Из всего этого следует, что Революци
онное Рабоче-Ерестьянское Правительство 
в своей деятельности в первую очередь 
опирается на рабочий класс и вообще на 
трудящиеся массы. Мы хотим решить 
основные вопросы, стоящие перед нашей 
родиной, —  как об этом говорилось и в 
15 пунктах нашего заявления от 4 нояб
ря —  путем углубления и расширения 
демократии Венгерской Народной Респуб
лики, Никогда больше мы не допустим 
возрождения в руководстве общественны
ми делами антиленинскпх методов клики 
Ракоши —  Гере, культа личности, прене
брежения интересами масс. Единственной 
целью мероприятий нашего правительства 
является защита и служение полностью 
тождественным .интересам трудового на
рода и социализма.

Значительную часть деятельности пра
вительства в нача.дьный период —  в со
ответствии с интересами социалистиче
ской рево.люцип —  составляло решение 
задач военного характера и наведение 
порядка, отражение попыток империали
стов вмешаться во внутренние дела на
ш ей родины, восстановление производст
ва и транспорта, а также установление 
законного порядка как в столице, так и 
на территории всей страны. ' Но уже в 
этом очень трудном для государственного 
руководства периоде работы нами был 
решен ряд весьма важных политических 
и экономических вопросов. На основании 
этих мероприятий до сего времени все 
ясно могли видеть, что Революционное 
Рабоче-Ерестьянское Правительство полно 
решимости не только всеш  силами от
стоять достижения прошедших двенадца
ти лет, но и решительно порывает со 
всеми ошибками, которые сопровождали 
и препятствовали строительству социа- 
.дизма в нашей стране в течение прошед- 
тчих лет. Такими мероприятиями были,

например, повышение заработной платы 
промьппленных рабочих и шахтеров, уре
гулирование вопроса с нерабочими днями, 
постановление о заводских рабочих сове
тах, постановление о защите имущества 
кооперативов, госхозов и машинно-трак
торных станций, ликвидация системы 
госпоставок, предварительного страхова
ния, налогов по развитию сельского хо
зяйства, по бездетности, а также особого 
налога на кустарей и мелких торговцев 
за использование наемной рабочей силы, 
урегулирование вопроса с пенсиями, ко
торые ранее несправедливо были -отобра
ны.

Мы ясно понияаен, что перед нами 
стоит еще иного сложных задач, ожидаю
щих решения, особенно в экономической 
области. Однако прежде чем идти дальше, 
оставаясь верными нашему принципу, 
что строительство социализма в нашей 
народной республике является кровным 
делом масс. Революционное Рабоче-Ере
стьянское Правительство считает необхо
димым в начале нового этапа работы из
ложить в своем заявлении перед всем на
родом, какие соображения имеются у него 
по решению важнейших актуальных во
просов».

Далее и  заявлении конкретизируются 
задачи в области внутренней политики.

В разделе об укреплении и дальнейшей 
демократизации государственной власти 
указывается, что правительство всеми 
силами будет защищать и укреплять уч
реждения и органы народно-демократиче
ского рабоче-крестьянского государства 
социалистического типа, ибо только такое 
государство воплощает в себе власть ра
бочего класса, находящегося в союзе с 
крестьянством, пролетарскую диктатуру и 
обеспечивает построение и окончательную 
победу социализма в Венгрии.

Правительство, гласит далее заявление, 
считает своей важной задачей дальней
шее развертывание демократизации на
шей государственной системы, работы на
ших органов управления. Государствен
ная система должна развиваться в на
правлении наиболее полного соответствия 
задачам социалистического строительства 
с учетом наших условий, должна позво
лить трудящимся принимать деятельное 
участие в решении государственных дел, 
в выработке своих экономических, куль
турных и социальных отношений.

В разделе о временных экономических 
мероприятиях, стоящих на повестке дня, 
говорится, что в настоящее время стоит 
задача выработать экономические меро
приятия, благодаря которым можно будет 
преодолеть временные трудности и перей
ти на прямой путь развития.

В заявлении указывается, что ключе
вым вопросом венгерской экономики яв
ляется сегодня увеличение добычи угля 
и проведение в жизнь строгих мероприя
тий по экономии потребления угля и 
электроэнергии.

Правительство сделает все для устране
ния опасности инфляции. Оно намерено 
осуществлять максимальную экономию в 
области государственного управления. 
Правительство серьезно сократит государ
ственный аппарат.

Решающий вопрос преодоления времен
ных экономических трудностей (это дол
жны ясно видеть и знать трудящиеся), 
указывается в заявлении, заключается в 
следующем: основой жизни является та 
стоимость, которую мы создаем. Мы долж
ны производить товары лучшего качества, 
быстрее и дешевле, чем это было раньше. 
Необходимо развивать уровень и технику 
производства. Важным условием этого яв
ляется личная заинтересованность всех 
трудящихся в развития производства. 
Необходимо ввести в производстве такую 
легко понятную и ясную для трудящих
ся оплату труда (например, оплата по 
количеству и качеству продукции), кото
рая обеспечивает тому, кто больше и 
лучше производит, больший заработок и, 
таким образом, лучшую жизнь.

В разделе, определяющем задачи в об
ласти промышленности, указывается, что 
правительство стремится к тому, чтобы 
переход к нормальному состоянию занял 
как можно более короткое время, а в ка
честве своей более далекой цели —  про
должать политику развития промышлен
ности, которая соответствует полному по
строению социализма в Венгрии. По 
мнению правительства, необходимо подго
товить всеобъемлющий народнохозяйст
венный план, наилучшим образом отве
чающий интересам всего общества и спо
собствующий наиболее разумному исполь
зованию производительных сил.

Вместо второго пятилетнего плана, под
готовленного ранее, в настоящее время 
необходимо подготовить план на самые 
ближайшие месяцы и на 1957 год для 
преодоления временных трудностей. За
тем необходимо будет подготовить новый 
план на последуюпщй период, возможно, 
на три года. Главной задачей этого плана 
должно быть повышение жизненного 
уровня трудящихся.

Формулируя задачи в области сельско
го хозяйства, правительство указывает, 
что оно будет стремиться к наиболее пол
ной пронорциональности в области сель
скохозяйственного производства, разви
вать сельское хозяйство в направлении 
его интенсификации с перспективным 
использованием достижений науки.

В интересах создания социалистическо
го общественного строя правительство 
считает одной из своих важнейших задач 
социалистическое преобразование сель
ского хозяйства. Оно окажет всяческую 
помощь трудящимся крестьянам для то
го. чтобы они на основании своего реше
ния и принципа полной добровольности 
создавали экономически сильные, процве
тающие сельскохозяйственные кооперати
вы. Правительство будет и впредь прида
вать большое значение государственным 
хозяйствам в деле снабжения крестьян
ских хозяйств семенами высокого качест
ва и породистым скотом, а также в деле 
обеспечения городского населения продо
вольствием.

Правительство по-прежнему сохраняет 
систему машинно-тракторных станций.

так как машинно-тракторнйе станции, 
имеющие значительные технические си
лы, оказывают большую помощь произ
водственным кооперативам и крестьянам- 
единоличникам.

Далее в заявлении правительства гово
рится о задачах в области торговли, о 
методах хозяйственного руководства, о 
культуре, об отношениях между государ
ством и церковью.

В разделе, касающемся внешнеполити
ческих вопросов, говорится:

«Революционное Рабоче-Крестьянское 
Правительство в своей внешнеполитиче
ской деятельности рукеводствуется обес
печением национальной независимости, 
суверенитета страны и охраны интересов 
трудящегося народа Венгрии.

Самым последовательным представите
лем и защитником всякого прогрессивного 
дела, в частности независимости нации и 
суверенитета страны, в наше время яв
ляется самый прогрессивный класс на
ции —  рабочий класс и его идейный и 
политический руководитель —  революци
онная партия рабочего класса. Венгер
ские коммунисты смело выступили за на
циональную независпмость от габсбург
ской монархии в 1919 году, героически 
сражались против империалистических 
армий, двинутых на штурм для сверже
ния Венгерской коммуны, и в течение 25 
лет решительно боролись против контрре
волюционного режима Хорти. В годы вто
рой мировой войны в борьбе против гит
леровских фашистских захватчиков они 
высоко подняли знамя национальной не
зависимости и свободы, а за последние 
двенадцать лет отбивали все попытки им
периалистического вмешательства, угро
жавшего нашей национальной независи
мости. Когда 4 ноября Революционное Ра
боче-Крестьянское Правительство начало 
борьбу против контрреволюции, оно вы
ступило не только за общественный про
гресс и рабочую власть, но и за святое 
дело венгерской национальной независи
мости, существованию которой, как и су
ществованию рабоче-крестьянского госу
дарства, угрожал империализм, поддержи
вающий и питающий контрреволюцион
ные силы. Руководствуясь интересами 
национальной независимости, обществен
ного прогресса и защиты мира д.дя на
шего народа и интересами .обеспечения 
построения социалистической Венгрии, 
правительство опирается в своей внеш
ней политике на международную солидар
ность трудящихся, на прочный союз с 
Советским Союзом и всеми странами со
циалистического лагеря.

В то же время основным принципом 
нашей внешней политики неизменно яв
ляется создание мирных и плодотворных 
связей со всеми странами, независимо от 
их общественного устройства, на основе 
равноправия, национальной независимо
сти и суверенитета, невмешательства во 
внутренние дела друг друга и взаимной 
выгоды.

Злонамеренные и враждебные нашему 
народу и Венгерской Народной Республи
ке круги стремятся представить в небла
гоприятном свете и наши отношения с 
Советским Союзом, подвергая их напад
кам, хотя эти отношения -как в прошлом, 
так и в настоящее время зиждутся на 
глубоких принципиальных основах. Со
ветский Союз был тем социалистическим 
государством, с помощью которого наше
му народу в конце 'второй мировой войны 
удалось вновь обрести свою .националь
ную независимость, сбросив с себя ярмо 
гитлеровских фашистов и хортистской 
реакции. Теперь же Советский Союз 
вновь явился государством, при поддерж
ке которого наша народная республика 
отразила предпринятое против нас 
контрреволюционное империалистическое 
наступление и отстояла нашу националь
ную незавпсимость, над которой нависла 
серьезная угроза.

Советская Армия в настоящей обост
ренной обстановке, находясь на террито
рии Венгрии, защищает венгерский на
род от возможного военного нападения 
внешних империалистических сил и тем 
самым обеспечивает, чтобы наш народ 
жил в мире и мог отдавать свои силы ве
ликому делу социалистического строи
тельства и расцвета страны.

В последний период жизни Сталина в 
венгеро-советских отношениях действи
тельно появились нуждающиеся в разре
шении такие вопросы, которые мешали 
формированию здоровых отношений меж
ду двумя братскими странами; в послед
нее время значительная часть этих по
мех при взаимном полном согласии была 
нами уже ликвидирована.

Все настоящие и будущие вопросы со
ветско-венгерских отношений, включая и 
вопросы, связанные с пребыванием совет
ских войск в Венгрии, обе страны жела
ют урегулировать путем дружеских пере
говоров между Венгерским и Советским 
правительствами в соответствии с друже
скими, братскими и союзническими отно
шениями между двумя государствами.

Принципиальной основой этого урегу
лирования являются принципы пролетар
ского интернационализма, равенства, су
веренитета, уважения национальной не
зависимости. невмешательства во внут
ренние дела друг друга и взаимной вы
годы, провозглашенные в Декларации 
Советского Союза от 30 октября относи
тельно его взаимоотношений со странами 
народной демократии».

В заключительной, части заявления 
правительство призывает к сплочению 
прогрессивных сил нации.

Истинные борцы социалистической ре
волюции, говорится в заявлении, должны 
сплотить наш трудовой народ в прочном 
и нерушимом единстве и непоколебимо 
вести борьбу по всей стране! Идеи со
циализма и силы народа непобедимы, ес
ли они сплочены в таком единстве.

Мы уверены в том, что верные сыны 
и дочери нашей родины на радость друзь
ям нашего народа, на горе врагам нашей 
страны рбъединеннымп силами доведут до 
победы святое дело социалистической 
Венгрии!

Съезд партии Индийский 
национальный конгресс

ИНДОР, 7 января. (ТАСС|. Здесь
6  января закончил свою работу про
ходивший несколько дней 62-й съезд 
правящей партии Индии —• Индийский 
национальный конгресс. На съезде, ко
торому придается большое значение, 
были обсуждены, в частности, вопросы 
политики и программы партии на 
предстоящих парламентских выборах.

В принятом съездом предвыборном 
манифесте говорится, что революция в 
Индии может быть завершена только 
тогда, когда за политической револю
цией последует экономическая, а так
же социальная революции. Как отме
чается в манифесте, обе эти револю
ции постепенно происходят в Индии.

Специальный раздел манифеста по
священ вопросам внешней политики. 
Цель внешней политики Индии, гово
рится в документе, состоит в том, что
бы избежать войны и поддерживать 
дружественные отношения со всеми 
странами.

Относительно Гоа в манифесте под
черкивается, что Индия не может 
больше терпеть колониальное владе
ние на своей территории, однако будет 
продолжать добиваться мирного реше
ния этого вопроса. Индийский нацио
нальный конгресс будет также стре
миться разрешить мирным путем спор
ные вопросы между Индией и Паки
станом.

Мир во всем мире, говорится далее 
в манифесте, может быть обеспечен 
только на основе принципов панча ши
ла (т. е. 5 принципов мирного сосуще
ствования — Ред.). Индийский нацио
нальный конгресс приветствует Бан
дунгскую конференцию и предостере
гает от попыток вести дела со страна
ми Азии и Африки старыми, колони
альными методами. Правящая партия 
Индии требует предоставления Китай
ской Народной Республике ее законно
го места в ООН. подчеркивая, что без 
этого ООН не может быть полностью 
представительной Организацией и что 
проблемы Дальнего Востока и юго-во
сточной Азии не могут быть разреше
ны без сотрудничества Китая.

В экономических отношениях, гово
рится в манифесте, не должно быть 
эксплуатации и господства монополий, 
а неравенство в доходах должно про
грессивно сокращаться.

Манифест не предусматривает на
ционализации существующих частных 
промышленных предприятий, за ис-

клгочевые 
страны.

эти предприятия занимают 
позиции в промышленности 
Частная промышленность будет поощ
ряться, но исключительно в рамках 
плана. Характеризуя второй пятилет
ний план, манифест подчеркивает, что 
он является гибким и будет изменять
ся в соответствии с обстоятельствами 
и возможностями стрины.

В манифесте подчеркивается важ
ность развития тяжелой промышлен
ности.

По аграршому вопрюсу Индийский 
национальный конгресс выступает за 
осуществление аграрных реформ и за 
постепенное введение пределов земель
ной собственности. Косшеративное дви
жение, говорится в манифесте, должно 
развиваться как нарюдное движение с 
помощью и под руководством государ
ства, и кооперация должна быть доб- 
рювольной.

Манифест подчеркивает необходи
мость увеличения сельскохозяйствен
ного производства по вторюму пяти
летнему плану на 35—40 прюцентов.

На сессии рабочего комитета Индий-* 
ского национального конгресса был за
слушан доклад Нер>у о междунарюдномг 
положении. В принятой резолюции по 
международному положению одобряет
ся внешняя политика индийского пра
вительства.

На заседании редакционнсню коми
тета Индийского национального кон
гресса с докладом о деятельности 
паругии за прюшедший год выстудил 
генеральный секретарь партии Нарай- 
ан.

Председатель Индийского нацио
нального конгр>есса Дхебар в своей ре
чи призвал к успешному выполнению 
второго пятилетнего плана.

Съезд принял резолюцию о прове
дении в Индии в нынешнем году 
100-летней годовщины начала нацио
нально-освободительной борьбы и резо
люцию об изменении устава пархгии, 
согласно которому целью Индийского 
национального конгресса является по
строение в Индии «социалистического 
кооперативного сообщества».

Перед закрытием съезда партии с 
речью по внешнеполитическим вопрю- 
сам выступил Неру. Подчеркнув, что 
военные союзы не соответствуют тра
дициям Индии, Неру критиковал такие 
военные блоки, как НАТО, СЕАТО и 
Багдадский пакт. Он заявил, что Ин
дия выступает за дружественные от
ношения с Пакистаном, однако выра-

ключением тех случаев, когда это бу-1 зил сожаление, что США продолжают 
дет вызвано необходимостью или когда поставлять оружие в Пакистан.

Народы арабских стран отвергают новый 
американский план закабаления Ближнего Востока
КАИР, 7 января. (ТАСС). Египет

ские газеты решительно осуждают и 
отвергают так называемую доктрину 
Эйзенхауэра, представляющую собой 
новый американский план империали
стического закабаления стран Ближне
го Востока.

Разоблачая фальшь распрюстраняе- 
мой империалистической прюпагандой 
басни о «коммунистическом заговоре» 
против государств Среднего Востока, 
«Иджипшн газетт» в передовой статье 
пишет, что никто не смог представить 
никаких доказательств существования 
такого «заговора». Но все народы 
явились свидетелями англо - фран
цузской агрессии против Египта.

Газета указывает, что арабские на
роды решительно выступают против 
империалистических замыслов Соеди
ненных Штатов. «Первая же попытка 
Соединенных Штатов послать войска 
на Средний Восток против воли пра
вительств этих стран, — пишет газе
та, — поставит их в глазах арабов в 
такое же положение, в каком 'нахо
дятся сейчас Англия и Франция. Аме
рике следует помнить, что большинство 
арабских государств выступает против 
всяких пактов, союзов или других 
соглашений, которые связали бы их с 
блоком каких-либо мировых держав».

«Аш-Шааб» в передовой статье, оза
главленной «Факты в извращенном 
свете», указывает, что, выступая 
под маской «хранителя мира на Сред
нем Востоке», Соединенные Штаты 
Америки в действительности стремят
ся закабалить страны этого района. 
Именно с этой целью они кричат о 
какой-то «коммунистической опасно, 
сти».

«Сейчас, '— пишет газета, “  нам 
навязывают свое «покровительство» 
именно те, кто в действительности раз
вязал против нас агрессию. И сегодня 
они хотят, чтобы мы поверили их 
утверждениям о воображаемой опасно
сти, угрожающей Среднему Востоку. 
Они хотят, чтобы мы перестали ду
мать и поверили в то, что те, кто со
вершил против нас агрессию, явля
ются нашими искренними друзьями, а 
те, кто протянул нам руку дружбы, — 
наши Bpapi. Они хотят, чтобы мы по
верили в то, что их бомбы — это го
луби мира и оливковые ветви».

В статье подчеркивается, что араб
ские народы, которые отстаивают свою 
свободу и независимость, знают, кто их 
друзья и кто их враги, и не верят им
периалистической пропаганде, пытаю
щейся извратить факты. ^

Критикуя послание Эйзенхауэра 
конгрессу, газета «Аль-Ахбар» пишет; 
«Некоторюе время тому назад прези
дент Эйзенхауэр отказался принять 
участие в конференции представите
лей Индии, России, Англии, Франции 
и Америки для обсуждения средне- 
восточных проблем. В оправдание это
го отказа он заявил, что подобные 
проблемы должны решаться Организа
цией Объединенных Наций. Но разве 
его новый план не находится в полном 
противоречии с этим заявлением? Раз. 
ве его новый план, если бы он был 
осуществлен, не подорвал бы неизбеж
но престиж ООН в результате одно
сторонних действий определенного го
сударства — члена этой Организации?»

Заседание П о л и т т к о г о  
ношнтета Лиги арг^оких 

стран
КАИР, 7 яшзаря. ■. (ТАСС). Вчера в

Каире открылось внеочередное заседа
ние Политического, комитета Лиги 
арабских стран для .обсуждения^ вопро
са об английской агрессии против 
Йемена. Как сообщает печать, арабские 
государства — члены Лиги гненно осу
дили английскую агрессию против 
Йемена, заявив о своей готовности ока
зать Йемену помощь в целях защиты 
его независимости. Политичесшш ком^  
тег решил передать вопрос об англий
ской агрессии протявьИемена Органи
зацию Объединенных .Наций.

Председательствовавший на вчераш
нем заседании посол Иордании в Йеме
не Фавзи Эль-Мулыга заявил предста
вителям печати, что политический ко
митет направил приветствие президенту 
Египта Гамаль Абдель Насеру и еги
петскому народу по случаю победы в 
борьбе тгротив аягло-франко-израильг- 
ской агрессии. Это, сказаш он, — побе
да не только Египта, но» и всех араб
ских народов.

Политический комитет, указал посол, 
потребовал немедленного и полного вы- 
вода израильских войск с Синайского 
полуострова и из района Газы в соот- 

шетствии с резолюцией Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Фавзи Эль-Мулыш заявил далее 
представителям печати, что все араб
ские страны полны реишмости действо
вать сплоченно и единодушно, чтобы 
сорвать- империалистические замыслы 
на Арабском Востоке.

За выход Ирака 
из Багдадского пакта

ДАМАСК,' 7 января. (ТАСС). По со
общениям печати из Багдада, в Ираке 
возобновились демонстрации протеста 
против политики правительства Нури 
Саида. В них принимают участие тыся
чи иракских грансдан, в том числе сту
денты и учащиеся средних школ. Де
монстранты требуют немедленного вы
хода страны из состава участников 
Багдадского пакта. В стране свирепст
вует кровавый террор. В течение 5 ян
варя было арестовано более 500 студен
тов. 10 патриотов из города Эн-Неджеф 
приговорены к 10 и 15 содам каторж
ных работ.

Забастовка протеста 
в арабских деревьях 

Израиля
ТЕЛВ-АВИВ, 7 января. (ТАСС). По

призьшу 33 видных арабских общест
венных деятелей в арабских деревнях 
Израиля состоялась забастовка проте
ста против кровавой расправы, учинен
ной израильскими пограничными частя
ми над лсителями Кфар Касем и ряда,’ ■
других арабских деревень Израиля 29\_
октября — в день нападения Израиля 
на Египет. Участники забастовки потре
бовали немедленного и публичного суда 
над виновниками преступлення.

Извещение
10  января, в 6 часов вечера, в ма

лом зале Дворца труда созывается 
совещание актива профсоюзов по воп
росу «Об участии учреждений культу- ' 
ры профсоюзных организаций в подго
товке к выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся».

На совещание приглашаются предсе.; 
датели ФЗМК, заведующие клубами, 
библиотеками, красными уголками, ру
ководители художественной самодея
тельности, воспитатели, председатели 
культурно-бытовых советов общежи
тий, председатели культкомиссий 
ФЗМК и обкомов профсоюзов.

Облсовпроф.

ПОГОДА ' ( 2 /
По данным Томского гидрометбнчх», 

по области 9 января ожидается пере
менная облачность, временами слабый 
снег, ветер переменных направлений.
5—10 метров в секунду, температура 
воздуха 20—25 градусов мороза.

В последующие два дня—облачно с  
прояснениями, местами слабый снег,- 
ветер слабый, темпераяура воздуха 
ночью 25—30 градусов;, на северо- 
востоке 37—42 градуса мороза, дней 
20—25 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

шпени В. П. Чкалова.
9, 10 января — «Поднятая цели, 

ва».
Драма в 4-х действиях.

Начало спектаклей в 8 час. вечера. 
Спектакли для учащихся 

в дни каникул
9, 10 января - -  «Поднятая цели, 

на».
Начало спектаклей в 12 часов дня. 
Принимаются коллективные заявки.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
9 января — новый .художест

венный фильм «Загадка старой штоль. 
ни». Сеансы; 9-15. 1-05. 3, 4-55, 6-50, 
8-45, 10-40. Для детей 9-го января — 
«Дым в лесу». Начало сеансов в 11-10 
утра.

С 10 января — новый цветной ху
дожественный фильм «Это начиналось 
так». Сеансы; 9-15. 1-05, 3, 4.55,
8- 45, 10-40. Для детей — «Тимур и 
его команда». Сеанс в 11-10 утра.

10 января — только один сеанс в 
6.50 вечера — новый цветной доку
ментальный фильм «Голубой кон. 
тинент».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 9 января — «Загадка старой 
штольни». Сеансы: 9-15, 11-10, 1-05, 
3, 4-55, 6-50, 8-45, 10-40. Малый
зал — «Человек родился». Сеансы: 
3-30, 5-30, 7.30, 9-30, 11-10. Для де
тей — «История маленького Мука». 
Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30.

10 января. Большой зал —■ «Это 
начиналось так». Сеансы; 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9, 11. Малый зал — «Человек
родился». Сеансы: 3-30, 5-30, 7-30,
9- 30, 11-10. Для детей — «Дым в ле. 
су». Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30.

С !Т У Ж Щ

Среда, 9 января
19.00. Третий день фестиваля дет

ских фильмов. В программе: новый 
художественный фильм «Приключение 
Артемки» (по повести И. Василенко 
«Артемка в цирке»). 20.15. Концерт 
солистов Большого театра Союза ССР 
Веры Дуловой (арфа), Ирины Архипо- 
вой-Дегтяревой (меццо-сопрано), Нины 
Тимофеевой и Николая Фадеичева (ба. 
лет). 20.40. Репортаж «Асиновские 
льноводы».' 21.00. Научно-популярные 
фильмы «Первая в мире» и «Атомная 
энергия для мирных целей».

Четверг, 10 января
19.00. Телевизионный журнал для 

школьников «Беспокойные сердца», 
№ 3. 19.30. Передача «Народная Рес. 
публика ' Албания». 20.00. Новый ху
дожественный фильм «Вена танцует».

Меняю квартиру в г. Ростове.на.До. 
ну на квартиру в г. Томске.

Обращаться; г. Ростов-на-Дону, ули
ца Текучева, 151-6, кв. 11, Боро
дич П. С. ■

Коллектив Томского электро.» 
механического техникума с при^ 
скорбием извещает о преждевре.* 
менной смерти учащейся

поповой
Тамары Николаевны

и выражает соболезнование 
ным покойной.

Гр-н Карпович Геннадий Михайло
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Татарская, 28, кв. 4, возбуждает дело 
о расторл{ении брака с гр-кой Карпо
вич Валентиной Ивановной, проживан>! 
щей в г. Томске, улица Учебная, 7-̂ и 

Дело подлежит рассмотрению в ва* 
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Абрамова Тамара Алексеевна» 
проживающая в г. Томске, улица Ре« 
месленная, 43, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Абрамовым 
Владимиром Ивановичем, проживаю» 
щим в г. Томске, улица Белинского, 35.;

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

t
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ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 10 января выпускает на экраны г. Томска 

документальный фильм

Г о л у б о й  ж с о м т ш ш е ш т
Текст Д. Гаспаре, Наполитано.
Режиссер Фолько Квиличи.

Операторы М. Манунца, Ф. Квиличи, U. К. Чеккини, Д.. Рзбелли.
Фильм рассказывает о работе итальянской подводной экспедиции в таин

ственных глубинах Средиземного и Красного морей.
Производство .Дельфинус*, Италия, 1953 г.

•твг*
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